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LA C. PRESIDENTA DIPUTADA MARÍA DE LOURDES GONZÁLEZ HERNÁNDEZ.- 

Buenas tardes. Bienvenidas a todas y a todos, medios de comunicación, a las personas 

que nos siguiente en las diversas plataformas, así como a  mis compañeras y 

compañeros diputados, integrantes de estas Comisiones Unidas. 

Alcalde licenciado Mauricio Tabe, sea usted bienvenido a esta su casa, la casa de todos y 

de todas. Es un gusto tenerlo aquí. 

Hoy nos reunimos con el fin de dar cumplimiento al mandato de nuestra Constitución, 

celebrando un proceso muy importante de rendición de cuentas ante la ciudadanía y ante 

este órgano legislativo, como representantes de las y los capitalinos.  

Sin más preámbulo, siendo las 13:24 horas, del día miércoles 25 de mayo del 2022, 

damos por iniciada la comparecencia del licenciado Mauricio Tabe, alcalde de la 

demarcación territorial de Miguel Hidalgo.  

Para poder iniciar la sesión, solicito al diputado Presidente de la Comisión de 

Administración Pública Local, Gerardo Villanueva Albarrán, proceda a pasar lista de 

asistencia.  

EL C. SECRETARIO DIPUTADO GERARDO VILLANUEVA ALBARRÁN.- Por 

instrucciones de la Presidencia, informo que se ha pasado lista de asistencia y se han 
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incorporado diputadas y diputados de todos los grupos parlamentarios y asociaciones 

parlamentarias. Por lo cual, diputada, puede continuar esta comparecencia.  

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado. 

Iniciamos la sesión de comparecencia del licenciado Mauricio Tabe, alcalde de la 

demarcación de Miguel Hidalgo.  

Por acuerdo de las Presidencias, en el formato bajo el cual se realiza la comparecencia 

de conformidad con lo aprobado, será el siguiente:  

El licenciado Mauricio Tabe, alcalde de la demarcación territorial de Miguel Hidalgo, 

tendrá 20 minutos para desarrollar el informe que previamente hizo llegar a este órgano 

legislativo, mismo que fue distribuido en tiempo y forma.  

Posteriormente, habrá una ronda de preguntas en las que participará un diputado por 

cada grupo parlamentario o asociación parlamentaria.  

Al final de las intervenciones de las y los diputados, la persona titular de la Alcaldía podrá 

hacer uso de la voz hasta por 20 minutos, para responder a todas las preguntas 

realizadas en cada una de las rondas. 

Al final de la intervención de la persona titular de la alcaldía Miguel Hidalgo, las y los 

diputados podrán hacer uso de una sola réplica hasta por 3 minutos, previo registro ante 

estas Presidencias.  

Por último, la persona titular de la alcaldía, tendrá un tiempo de 10 minutos para emitir un 

mensaje final, recordando que todo aquello que no se haya podido desahogar por tiempo, 

se remitirá a este órgano legislativo en un plazo máximo de 72 horas por escrito.  

Por favor, alcalde Mauricio Tabe, puede comenzar su exposición. 

Gracias. 

EL C. LIC. MAURICIO TABE ECHARTEA.- Muy buenas tardes a todas y a todos los 

diputados. De verdad muchas gracias por su atención, a la Presidenta y al Presidente de 

las comisiones, les agradezco mucho esta atención y agradezco también muchísimo a los 

concejales que me acompañan el día de hoy a esta comparecencia, porque venimos a 

entregar resultados de un ejercicio de gobierno que hoy tiene una dinámica colectiva y 

participan Miguel, Alberto, Beatriz, Diego, Rolando, Dayren, Mayelli y Altagracia. Muchas 

gracias de verdad por acompañarnos, han sido grandes aliados en el gobierno desde el 
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Concejo de distintos partidos políticos, pero todos y todas viendo por el bien de nuestras 

vecinas y vecinos de Miguel Hidalgo que ese es el espíritu que nos lleva en este gobierno.  

Gracias también a todos los diputados integrantes de la comisión; saludo con gusto 

también a nuestro coordinador del PRD, a Víctor Hugo Lobo, muchas gracias por 

acompañarnos; a Royfid y a todos los integrantes de las distintas comisiones, por 

supuesto a las diputadas y los diputados de mi partido, el PAN, que me postularon.  

Saludo también a los integrantes del PRI, del PRD que fueron los partidos por los que salí 

postulado, pero yo gobierno para todos los vecinos, pero estoy agradecido con ellos y no 

lo quería dejar de hacer público. Mi respeto para todos los partidos y expresiones 

políticas.  

En Miguel Hidalgo desde hace 8 meses, gobernamos para todos. El gobierno no está al 

servicio de un partido político y cambiamos completamente la visión de hacer las cosas, 

de un gobierno que utilizaba los recursos al servicio de un color, a través del control y la 

presión en los programas, a un gobierno que se basa en la confianza y en el liderazgo, 

que son formas distintas de cómo hacer las cosas y se notan en todos los sentidos.  

Les quiero aquí trasmitir cómo es que lo hemos hecho. Primero, la primera decisión del 

gobierno, la más importante, es la selección del equipo de trabajo y yo de verdad me 

siento muy orgulloso del equipo del trabajo con el que cuento, de mis directoras y mis 

directores de los subdirectores, de los jefes de departamento, porque ellos y ellas han 

sido parte de que podamos dar los resultados que queremos y en la selección del equipo 

lo primero que pensé son en las capacidades y en las competencias para dar los 

resultados que necesitamos.  

Eso es clave, porque un gobernante no puede hacer todo, necesita delegar la confianza 

en gente capaz y comprometida y yo me siento muy orgulloso del equipo con el que 

cuento hoy en Miguel Hidalgo. Y con esto, honor a quien honor merece, porque gracias a 

ellos presento estos resultados.  

También les quiero agradecer muchísimo a todo el personal de base que nos ha 

acompañado en este periodo de la administración, porque han sido aliados invaluables, 

con su experiencia, con su compromiso, con sus muchos años de trabajo, hemos logrado 

superar los primeros 3 meses de la administración, que fue prácticamente hacer todo sin 

nada, sin recursos, con muchas deudas, así  nos dejaron la administración y área por 

área lo puedo describir y nuestro personal de base de verdad se rifó, a veces sin 
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uniformes, con sus horas extras y sus guardias castigadas y una sobreexplotación dura y 

yo de verdad me quito el sombrero cada vez que veo a mi personal de base que han sido 

grandes aliados y les mando saludos a todos porque sé perfectamente que están muy 

atentos a esta comparecencia.  

Quiero también agradecer la confianza de los vecinos, porque llegamos al gobierno gracia 

a la confianza de más de 108 mil vecinos que nos pusieron aquí y cada vez que nos 

dicen: oye, gracias al alcalde estamos aquí; no, gracias a los vecinos es que estamos 

aquí y a ellos les debemos la confianza.  

El bien que más cuidamos en Miguel Hidalgo es la confianza de la gente, porque esa es la 

que nos trajo y esa es luego la que quita a los gobernantes, nadie y más esta ciudad ha 

demostrado que nadie se puede sentir dueño de ninguna ciudad ni de la gente, porque la 

gente  nos da lecciones cuando no le respondemos.  

Yo lo que aprendo, es de lo que he visto, en mis años que he estado en la política y de 

eso pues comparto la experiencia con quienes gobierno y de ellos también y de ellas 

aprendo muchísimo.  

Les voy a dar aquí algunos datos porque hay que hablar de las condiciones en las que 

estamos en el gobierno. Miren, han sido condiciones difíciles en las que recibimos la 

alcaldía. No le quiero poner color para que luego no piensen que si es de un lado todo es 

bueno y si es del otro todo es malo. Le quiero poner números que es muy distinto. 

Este es el presupuesto de la alcaldía en términos reales, hemos tenido una disminución 

en términos reales. 

De 2019 a 2022 tenemos el mismo presupuesto nominal pero en términos reales con la 

inflación, tenemos menos, podemos gastar menos, incluso con las actualizaciones 

salariales que hizo el Gobierno de la Ciudad, nuestro poder de compra para proyectos, 

para obras y para adquisiciones se ve disminuido. 

Presento la realidad de los ingresos porque lo que aporta Miguel Hidalgo a la ciudad en 

predial, es muy superior a lo que recibimos, ningún municipio del país tiene ese trato y lo 

digo porque sí tiene que haber un trato proporcional y justo para las alcaldías sobre todo 

para los contribuyentes, no es para el alcalde, es para la gente y es falso el discurso de 

que el dinero es para los que más tienen. En Miguel Hidalgo también tenemos una 

población, un grupo de población que requiere muchos recursos y que requiere también 
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muchos apoyos sociales. Casi el 40 por ciento de la población está en condiciones de 

vulnerabilidad, es falso creer que Miguel Hidalgo es solamente de quienes más tienen.  

Les digo aquí, Miguel Hidalgo aporta 3 mil 600 millones de pesos de predial, 3 mil 600, 

estos son los datos del Gobierno de la Ciudad, de Finanzas, los últimos. Equivale al 19 

por ciento 1 de cada 5 pesos del predial de la ciudad, proviene de Miguel Hidalgo, 1 de 

cada 5 pesos proviene de Miguel Hidalgo, ningún municipio del país lo despojan de tanto 

recurso del predial.  

Miren, de recursos fiscales, del Gobierno de la Ciudad solamente recibimos 98 millones, 

el resto de los recursos de los 2 mil 400 que tenemos de presupuesto, son recursos 

federales que están establecidos por ley de coordinación fiscal, es decir, pagamos 3 mil 

600 millones y nos devuelven apenas el 3 por ciento, es un trato injusto, hay muchas 

necesidades en México, por lo cual sí se requiere más presupuesto para enfrentar sus 

desafíos.  

No les quiero aquí plantear ya todos los problemas, porque si no me acabo aquí mi 

intervención, simplemente quería dejar aquí en este Congreso esta solicitud que 

seguramente les va a venir en diciembre, de más presupuesto, y no es un capricho, es 

una necesidad de la gente y es lo justo y quiero que así se valore para que podamos 

responder mejor a las necesidades de nuestros vecinos. 

Miguel Hidalgo ha sido históricamente despojado de los recursos que aporta, la despojan 

de los recursos del parquímetro, incluso hoy Miguel Hidalgo tiene menos bienes 

inmuebles que hace 6 años, muchos del patrimonio de Miguel Hidalgo que se ha pagado 

con presupuesto de los ciudadanos, se ha transferido a la administración central, tenemos 

faros, tenemos espacios culturales, como el Cine Cosmos que se adquirió con recursos 

de la alcaldía y luego se transfirió al Gobierno de la Ciudad; la Perulera, varios inmuebles 

que se adquirieron con el presupuesto de la alcaldía y que era para beneficio de los 

vecinos u originalmente así se había planteado, fueron trasladados hacia el gobierno 

central. 

Lo cual tampoco considero que sea justo, los gobiernos en Miguel Hidalgo no deben estar 

al servicio de ningún gobernante. El gobierno tiene que estar al servicio de la gente, de los 

vecinos de quienes nos eligieron, de quienes pagan impuestos, de quienes demandan 

servicios, de quienes demandas programas sociales y centros culturales.  
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Voy a hablar de los 5 ejes de este gobierno, no voy a hacer una descripción porque ya les 

entregamos la información, con todos los detalles y lo pueden consultar y obviamente voy 

a estar para todas las preguntas que me quieran hacer que con mucho gusto las atiendo.  

5 ejes son los que hemos planteado en el gobierno para hacer la diferencia y que la gente 

sienta que el gobierno le sirve. Primero la seguridad, la demanda más sentida y aunque 

tenemos pocas facultades porque todo el mundo lo sabe, sí tenemos incidencia en la 

coordinación, en cómo trabajamos con los sectores de la policía y cómo trabajamos con la 

fiscalía.  

Trabajamos absolutamente coordinados en este tema con el Gobierno de la Ciudad, no 

hay colores, en la seguridad lo que tenemos es un mismo objetivo, porque nosotros 

sabemos que trabajamos para nuestros vecinos y al mismo tiempo, quienes colaboran 

con nosotros saben que Miguel Hidalgo también pone su granito de arena para que esta 

ciudad sea mucho más segura, sea más segura para todos, no para un color. Por eso 

insistimos mucho en la coordinación y en estos meses de octubre a abril, se ha logrado 

reducir la incidencia de delitos.  

Esos son los datos del secretariado ejecutivo del sistema nacional de seguridad pública, 

incluso en los datos que ha publicado el gobierno de la Ciudad, estos se confirman, 21 por 

ciento reducción de delitos de alto impacto, somos la segunda alcaldía que más ha 

reducido la incidencia delictiva, después de Álvaro Obregón y hay dos delitos que no 

tienen cifra negra, que son el homicidio doloso y el robo de automóvil, lo cual se ha 

reducido de forma importante, un 52 por ciento en homicidio doloso y en robo a casa 

habitación un 27 por ciento; el caso de robo de automóvil el 58 por ciento de reducción 

con respecto al mismo periodo del año anterior y en el robo de negocio 19 por ciento con 

respecto al mismo periodo del año anterior. Estos son los datos del Secretariado Ejecutivo 

del Sistema Nacional de Seguridad Pública.  

Los datos de la Fiscalía, arrojan por ejemplo que en estos primeros 4 meses se han 

robado 12 vehículos que representa un 50 por ciento de los 27 que se robaron en los 

primeros 4 meses del año pasado, incluso homicidios dolosos en los primeros 4 meses 

del año pasado, había ocurrido 16, ahora han ocurrido 6. Esos son los datos que ha 

publicado el Gobierno de la Ciudad y con lo cual nos sentimos muy contentos de este 

trabajo coordinado.  
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Se ha logrado de acuerdo a los datos del INEGI reducir la percepción de inseguridad, la 

verdad yo estaba muy preocupado cuando recibí la administración y muy preocupado en 

mis primeros 3 meses, porque la percepción de inseguridad estaba por los cielos, 75 por 

ciento de percepción de inseguridad. Pasamos al 64 por ciento en marzo, 3 meses 

después, habíamos logrado reducir en 11 por ciento la percepción de inseguridad.  

¿Por qué hablo de la percepción de inseguridad? Es el tema más importante por el cual 

trabajamos, que nuestros vecinos se sientan más seguros y de acuerdo a los mismos 

datos del INEGI, es la alcaldía que más logró reducir la percepción de inseguridad.  

Ustedes me dirán bien o mal, yo la verdad no estoy satisfecho porque seguimos en el 

promedio nacional, así está el país, a mí me gustaría que llegáramos a niveles inferiores 

al 50 por ciento, es decir, que más vecinos se sientan seguros que a que más vecinos se 

sientan inseguros.  

¿Qué hemos hecho para lograr esto con nuestras escasas facultades? Muchas 

coordinación, pero triplicamos el número de policías auxiliares, ustedes dirán bien, mal, 

pues sí, destinamos del poquito presupuesto que nos dan, destinamos casi 200  millones 

de pesos para triplicar el número de policías auxiliares y con eso recuperar los módulos 

de proximidad.  

Estos modulitos que de repente vemos en las colonias que parece como casas 

abandonadas que luego lo usan para guardar tiliches y esas cosas o a veces hasta para 

otras cosas no de seguridad, pues ya los recuperamos, y esos módulos de seguridad hoy 

le dan mayor vigilancia a nuestros vecinos y se sienten más seguros.  

En el momento que recuperamos un módulo, la percepción en la colonia cambia, 

blindamos nuestras fronteras con los operativos conjuntos en las alcaldías y municipios, 

esto nos ha permitido que en las colindancias no sientan que es tierra sin ley ni que se 

sientan abandonados.  

Hemos dado seguimiento puntual a las áreas de inteligencia en todas las denuncias de 

redes sociales y las carpetas. Cuando me mandan una imagen o un video a través de las 

redes, sobre un delito que se comete, presionamos a las áreas de inteligencia en el 

gabinete de seguridad para dar seguimiento con los delincuentes y se ha logrado así 

detenciones importantes por parte de la Secretaría.  

Ellos lo hacen pero es gracias al seguimiento que le damos con la denuncia que nuestros 

vecinos nos hacen llegar y su confianza, como se logran estas detenciones. Así se detuvo 
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a uno de los asaltantes en la colonia Anzures o a uno de los que se dedicaban a robar 

autopartes en Escandón y así se ha logrado identificar también a otros delincuentes 

mucho más peligrosos. 

Nuestra  policía, nos hemos preocupado porque esté capacitada en derechos humanos y 

en perspectiva de género, aunque pertenece a la Secretaría de Seguridad, la 

responsabilidad y el mando, sí nos preocupamos por dar buena imagen con los vecinos, 

aquí no importan de verdad ni los títulos ni los cargos ni de qué gobierno es, aquí lo único 

que importa es que la gente se sienta mucho más segura y con mejores servidores 

públicos.  

Establecimos los operativos Escarcha y Centinela en las zonas de mayor incidencia y 

hemos hecho de la seguridad un concepto mucho más amplio que la seguridad pública y 

de los policías, la seguridad de las personas. Por eso, hemos puesto mucha atención a 

las acciones en materia de protección civil para hacer una Miguel Hidalgo mucho más 

resiliente. Nos preocupan los accidentes que derivan de la negligencia gubernamental, de 

cuando algo no se le da mantenimiento y de repente sucede una tragedia. 

Por eso lo primero que hicimos fue identificar el grado de riesgo de nuestros mercados y 

de nuestros CENDIS y con eso empezamos los proyectos de Mercado Seguro para 

capacitar a la gente y para invertir en obra pública, instalaciones sin riesgo de gas e 

instalaciones eléctricas sin riesgo, esto con el apoyo además del área de Protección Civil 

del Gobierno de la Ciudad; 17 capacitaciones a 609 locatarios, 6 mercados serán 

intervenidos, nos hubiera gustado más pero cuando venimos a pedir presupuesto no nos 

dieron, entonces solamente nos va a alcanzar para 6 mercados. 

Igual solicitamos al Gobierno de la Ciudad más presupuesto para el Programa de 

Mercado Seguro y nos dieron solamente para 2. Vamos a seguir insistiendo. 

En Deportivos Seguros 167 docentes capacitados, unidades habitacionales 21.  

Se han hecho atenciones hospitalarias y prehospitalarias y lo más importante es que no 

abrimos los CENDIS que estaban en condiciones de alto riesgo. 

Enfrentamos de verdad con determinación una decisión política que pudiera parecer 

delicada pero que preferimos prevenir que luego lamentar y la verdad la reconozco al área 

de desarrollo social y de servicios educativos porque hizo una gran labor con los vecinos 

para transmitirles lo importante que era la seguridad de nuestros niños, la seguridad de 

nuestras niñas y la seguridad de nuestras maestras. 
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A veces se hace muy fácil decir “déjalo abierto, no pasa nada” y cuando vienen las 

tragedias estamos culpando a las administraciones anteriores y es un echadero de 

pelotitas.  

Yo lo que creo es que tenemos que actuar con muchísima responsabilidad y más si hoy la 

responsabilidad es nuestra. Acabar con la violencia ha sido una de las prioridades en la 

política social, primero las mujeres en todas las acciones sociales, no queremos dispersar 

el esfuerzo, tenemos que hacer un mundo mucho más parejo entre hombres y mujeres y 

mucho menos violento para las mujeres. En eso hemos puesto el énfasis. 

Estamos con el objetivo de acabar con la violencia con una estrategia circular contra la 

violencia de género, que comprende la prevención, la atención, la reparación y la sanción. 

Cada uno de los distintos ejes tiene acciones y programas, por ejemplo, en prevención 

tenemos la Feria de las Mujeres, donde les brindamos atención, les explicamos de sus 

derechos y una serie de servicios para todas las mujeres. 

Además tenemos los puntos violeta, con lo cual sensibilizamos a la población sobre los 

tipos de violencia. Hay que advertirle a la gente que la violencia se va escalando poco a 

poco, la violencia no podemos solamente atenderla cuando ya es grave, se tiene que 

hacer mucha labor de sensibilización. Atendemos a través de la VICA, que es la 

Ventanilla de Atención, pero también de la capacidad de reacción en nuestros puntos 

violeta.  

Sanción porque le damos acompañamiento a las víctimas contra sus agresores, no las 

dejamos sueltas y reparación porque las apoyamos con un programa social que se llama 

Miguel Hidalgo Avanza Contra la Violencia, que es un apoyo económico de 15 mil pesos 

para las mujeres que son víctima de violencia. Lo que queremos es que una mujer que es 

víctima de violencia no tenga que aguantarse los golpes por no saber a dónde ir o por no 

tener dinero, que las barreras económicas no impliquen una atadura para soportar la 

injusticia, eso es lo que queremos, por eso este programa tan importante de Miguel 

Hidalgo Avanza Contra la Violencia. 

Hemos hecho también un esfuerzo con las organizaciones de la sociedad civil para hacer 

trabajo comunitario en prevención de violencias, todo tipo de violencia en la comunidad, 

de la mano de organizaciones civiles. Ahí hay un presupuesto importante que se va a 

destinar, todavía no se destina, porque sobra decir que muchos de los programas sociales 

no pudimos iniciar su implementación derivado de la suspensión en el ejercicio de los 
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programas por la veda electoral, sí nos pegó en el ejercicio de los programas la veda y 

entonces a partir de eso es que pudimos echar a andar muchas de las acciones. Por 

ejemplo, muchas de estas acciones requieren campañas de promoción que estaban 

prohibidas durante ese periodo. 

En política social, además de primero las mujeres, acabar con la violencia y disminuir la 

desigualdad. Yo de lo que estoy convencido es que la desigualdad parte de los roles que 

asume el género, principalmente en las labores de cuidado. Las labores de cuidado 

condicionan a muchas mujeres, la mayoría de ellas se dedica al hogar, a cuidar a los 

hijos, a las hijas, al pariente, al abuelo, a la tía, y carga con muchísima responsabilidad, 

mucho más que los hombres. 

Por eso es que queremos recompensar y compensar a las mujeres por esa labor no 

remunerada y lanzamos el programa social para las jefas de familia, que es un apoyo 

económico de 15 mil pesos para jefas de familia. No hay dinero para hombres en esto, 

sólo para mujeres. 

¿Por qué? Porque sí hay una condición de desigualdad y la desigualdad la tenemos que 

compensar para hacer un piso mucho más parejo. 

Tenemos el Programa Manos a la Olla, que son los comedores comunitarios que 

lanzamos, 30 comedores en las distintas colonias, más de 2 mil 100 personas atendidas 

diariamente.  

El Programa de Alimentación de Bajo Costo, para ayudarles con el gasto familiar. Yo el 

valor más importante que le doy, además del gasto familiar, es que les quitamos la 

chamba de hacer la comida, que es otra carguita que por el rol de cuidado tienen la 

mayoría de las mujeres.  

Estancias infantiles para apoyar con el rol de cuidado. Recuperamos el Programa de 

Estancias y las estamos apoyando a las maestras que cuidan a los niños y por cada niño 

se le da un apoyo a la escuela para que les salga mucho más barato la colegiatura a 

estos niños en estas estancias. Estamos apoyando los CENDIS. 

Principalmente esas son las acciones para combatir la desigualdad. 

Por supuesto que hay muchas más acciones que se realizan a través de los Faros, de los 

distintos centros culturales y deportivos, que son en beneficio primero de las mujeres. 
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Apoyamos como una acción emergente al Gobierno de la Ciudad y al Gobierno Federal 

en las pruebas COVID. No pudimos hacerlas gratuitas porque no teníamos el 

presupuesto, pero sí las hicimos de bajo costo, por debajo del precio de mercado, porque 

en ese momento en la tercera ola se desató la crisis en los hospitales públicos, filas 

interminables; y yo en vez de estar echando culpas lo que hago es arreglar problemas, 

porque eso es para lo que los vecinos votaron por nosotros. 

En cuanto al deporte, fíjense que yo tengo una obsesión porque nuestros deportivos estén 

mejor, primero porque los baños estén en condiciones dignas. Yo no soporto esta idea de 

que lo público tiene que ser de mala calidad, o sea, los espacios públicos y los deportivos 

públicos tienen que ser de primera, por eso estamos remodelando los baños de los 

deportivos, porque queremos que tengan baños de primera, instalaciones de primera, con 

buen mantenimiento. 

Se hizo una nueva cancha para fútbol femenil en el Deportivo Parque Lira, totalmente 

nueva, nuevos baños en el pavón. Estamos remodelando también, entiendo que ya 

terminaron los del Plan Sexenal, un nuevo gimnasio de box y recuperamos dos canchas 

de fútbol, la del Parque Salesiano que inauguramos la semana pasada gracias al apoyo 

de Bayer, junto con el equipo de Bayer Leverkusen, y la de Lomas de Sotelo, gracias a 

una organización civil. Hemos tenido apoyos extraordinarios de organizaciones civiles y 

de empresas, que con esos donativos hemos podido recuperar nuestros espacios. 

Además de algunos eventos como la Carrera de las Mujeres, en donde asistieron más de 

2 mil 900 mujeres. En fin, eventos para la comunidad. 

Toda nuestra cartelera cultural, porque queremos que Miguel Hidalgo sea epicentro 

cultural, está enfocada en que la actividad cultural llegue a quienes menos tienen, a 

nuestros barrios y en nuestras zonas populares.  

Pero además hemos querido aprovechar la posición privilegiada que tiene Miguel Hidalgo, 

la cual es sede de casi el 90 por ciento de las alcaldías que están asentadas en México, y 

conformamos la Red Intercultural de Embajadas para que Miguel Hidalgo se vuelva una 

ventana al mundo y todas las actividades culturales de las Embajadas le brinden ese 

servicio a nuestros vecinos y nuestros vecinos puedan conocer la cultura y las tradiciones 

de otros países a través de las actividades que hacen las Embajadas; y no nos cuesta 

nada, al contrario, les ayudamos a las Embajadas a difundir sus actividades y nuestros 

vecinos se benefician de esas actividades. 



12 

 

También hemos conformado la Red Intercultural de Museos, porque Miguel Hidalgo tiene 

una cantidad importante de sitios culturales y de entretenimiento. Sólo piensen en el 

Bosque de Chapultepec, en el Castillo de Chapultepec, en el Auditorio Nacional, en el 

Museo JUMEX, en el Museo Soumaya e integrar todas estas actividades para promover 

Miguel Hidalgo, que más gente visite Miguel Hidalgo, y también que nuestros vecinos 

disfruten toda esta oferta cultural. 

Aunque ustedes no lo crean, estos espacios están ahí, pero la mayoría de nuestros 

vecinos no se enteran de la riqueza cultural y del patrimonio que tienen y nuestra chamba 

es difundirlo para enriquecer a nuestros vecinos y que tengan mucho más, una oferta 

mucho mayor de actividades culturales. 

Queremos hacer una alcaldía mucho más caminable, en armonía y sostenible y por 

primera vez se hace un plan de espacio público completamente articulado, que establece 

los ejes y los lineamientos a través de los cuales se interviene el espacio público para que 

el espacio público sea intervenido de una vez por todas y no vengamos con trabajos 

desfasados de las distintas instancias. Que pensemos primero en los peatones, en hacer 

una alcaldía mucho más saludable, sostenible y caminable, mucho más disfrutable. 

Yo lo que estoy convencido es que tenemos que reverdecer la alcaldía y reiluminarla, no 

pienso solamente en un tema estético por vanidad, pienso en un tema estético por 

seguridad y por bienestar. Los espacios públicos más bonitos, más limpios, más 

ordenados, son más seguros, pero también mejoran la calidad de vida de la gente. 

Que la gente sea mucho más feliz, que la gente viva mejor, sí implica que nuestros 

parques estén bien iluminados, sin basura y verdes. Son quizás aspectos muy simples, 

pero en lo simple encontramos la grandeza de nuestras acciones. 

Iluminamos y rehabilitamos ya 3 parques, el Parque Presa Escame, el Parque Cañitas, el 

Parque Salesiano, y hemos impulsado la labor de reverdecimiento en nuestros 

camellones en compañía de los niños y niñas de las distintas escuelas, cada fin de 

semana se van ahí a meterle mano a los parques. 

Aquí el área de servicios urbanos ha hecho una gran labor con la ola de servicios, que 

conjuntamos todos los servicios en un tren de servicios, donde va alumbrado, desazolve, 

perdón, drenaje, parques y jardines, balizamiento, todas las áreas, y le dan una manita de 

gato a la colonia; y eso tenemos programado en toda la alcaldía. 
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Aquí están los miles de metros cuadrados que quién sabe qué signifique, pero si alguien 

le entiende ahí que me lo explique, aquí están todos los números. Se los dejo, por 

supuesto, para que los revisen. 

Infraestructura pública. Aquí está la descripción y algunas obras relevantes de vía pública. 

De verdad reconozco al área de servicios urbanos, no quiero que sea malinterpretado mi 

comentario pero de verdad tantos números yo no los entiendo, pero sí por ejemplo las 

obras relevantes.  

La primera obra pública la hicimos en la Colonia Anáhuac, hicimos reencarpetados en 

varias colonias, la Colonia Anáhuac, Lago Superior, Golfo de Adén, Lago Ontario, Lago 

Bolsena, Laguna de Mayran, Laguna de Tamiahua, Ignacio Manuel Altamirano y Lomas 

de Chapultepec y concluimos las obras heredadas de Horacio y la Glorieta de Virreyes. 

Donde más invertimos recursos públicos para obra fue en las colonias populares, donde 

paradójicamente menos recursos públicos se habían invertido antes. 

Impulsamos la reactivación económica como un eje del gobierno. La verdad yo creo, aquí 

se los digo, que el único camino para salir adelante es impulsar el trabajo, los gobiernos 

tienen que ser aliados de quienes generan trabajo y no enemigos, tienen que ayudar a 

que haya trabajo y andar poniendo el pie con verificadores que los extorsionan. Hemos 

cambiado la regla en cómo nos relacionamos con los negocios, somos de una sola línea, 

cumplir con la ley y te ayudamos, no dejamos que se pasen de la raya. 

Hemos hecho sanciones importantes a negocios que no han vuelto a abrir por pasarse de 

la raya. Los apercibimos primero, les llamamos la atención y se pasan y reinciden 

sancionamos. 

Yo no quiero presumir aquí cuántos negocios suspendemos y clausuramos porque yo lo 

que me he dado cuenta a lo largo de muchos años es que eso es pura simulación, porque 

hay un negocio de retiro de sellos, hay un negocio de colocación de sellos que a quienes 

perjudican son a los vecinos y a quienes perjudican son a los negocios. Yo lo que quiero 

al final de esta administración es demostrarles que con menos clausuras tenemos menos 

obras irregulares. 

Aquí de lo que se trata es de hablarle claro a la gente y no de andar con el doble discurso 

de que te clausuro y luego te busco un coyote de parte de la alcaldía para ver cómo te 

quita los sellos. Si la gente entiende esa regla, la gente cumple. 
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De lo que estoy seguro es que eso ha generado mucho mayor certeza, porque cuando 

llegamos la mayoría de los negocios en Miguel Hidalgo y de los locales, estaban cerrados, 

la mayoría, veníamos del COVID, pero muchos empresarios nos decían “tenemos 

reservas porque queremos saber cómo va a llegar el nuevo gobierno”, yo les dije muy 

clarito “ustedes cumplan con la ley y nosotros les ayudamos, tienen problemas con sus 

trámites, avísenos y les damos tiempos de respuesta” y el área de jurídico publicó los 

tiempos de respuesta garantizados de los trámites, para que no haya incertidumbre y no 

haya corrupción en los trámites. 

Eso va generando confianza y vamos cambiando la relación con los negocios. Como yo 

les digo también a los de los negocios “nada más no abusen de la confianza, porque si 

ustedes abusan de la confianza yo pierdo la confianza de los vecinos”. Su confianza es la 

que me da autoridad también para poder tomar decisiones y sancionar y para que mis 

vecinos también sigan confiando en mí. 

Por eso he insistido que el valor más importante que tenemos que cuidar es la confianza, 

esa es la base de la autoridad. 

Hemos impulsado también la revisión voluntaria y el Programa Convive Polanco. Yo me 

esfuerzo mucho, de verdad, porque esto se haga y por transmitir en todas las áreas del 

gobierno que esto se cumpla. No es fácil porque llegamos y no todo el personal está 

alineado a esto, hay muchos que heredamos y hay muchos que tienen ya sus propias 

formas de operar, pero lo que sí es que con quien podemos hablar directamente, con el 

dueño de un negocio, le dejamos que la línea es muy clara “te vamos a ayudar siempre y 

cuando nos ayudes a respetar el entorno y no afectes a los vecinos” y nos ha funcionado 

en muchos casos. 

Obviamente ustedes me van a mencionar un caso o dos, pues claro que existen casos 

que perseguimos, no se puede resolver todo, pero lo que sí estamos generando es una 

nueva regla que yo estoy seguro que nos va a generar menos violaciones a los usos de 

suelo y menos construcciones irregulares que dañen a nuestros vecinos.  

Organizamos las Ferias del Empleo y hoy se ve una Miguel Hidalgo mucho más vigorosa, 

mucho más activa y con mayor dinamismo económico. No por nada somos la segunda 

alcaldía con mayor actividad económica y es equiparable la actividad económica de 

Miguel Hidalgo a la de una entidad federativa. 
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Por eso es que Miguel Hidalgo es una alcaldía importante, es una alcaldía que lo tiene 

todo y tiene de lo mejor y hay que cuidarlo. Tiene la riqueza de sus pueblos y barrios, de 

sus costumbres, de sus tradiciones, del comercio, de sus sitios culturales y de su 

patrimonio turístico. 

Miguel Hidalgo es capital económica de la ciudad y epicentro cultural y puede ser también 

un espacio que contribuya a la reactivación económica de la ciudad.  

Queremos un gobierno confiable, honesto y responsable. No hemos tenido tolerancia a la 

corrupción y las denuncias que hemos tenido de funcionarios públicos las hemos 

procesado y sancionado. 

Combatimos las construcciones irregulares y hemos reducido las quejas por cobros 

indebidos en los panteones, por ejemplo, que había mucha corrupción.  

Atendemos en nuestros miércoles ciudadanos y seguimos las denuncias a través de la 

línea de Corruptel y de las redes sociales. 

Hemos hecho también más con lo que tenemos, optimizando los recursos, cuidando el 

gasto de combustible, que hemos puesto medidas de control porque hay un serio 

huachicoleo en las áreas de control vehicular y lo estamos enderezando para que esa 

gasolina sí llegue para nuestros servicios. 

Logramos en tiempo récord resolver la bronca que heredamos de los participativos, en 

dos meses terminamos resolviendo lo que en año y medio no habían ejecutado y también 

recaudamos mucho más en los mercados. 

Hemos tratado todos los días, todos los días tratamos, nos esforzamos por mantener la 

confianza de los vecinos y yo sé que la única manera de mantener la confianza de los 

vecinos es hablar claro con la gente y trabajar muy duro para que las cosas se hagan y se 

hagan bien. 

Yo les agradezco mucho su atención y por supuesto estoy atento a sus preguntas. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, alcalde Mauricio Tabe. Diputado Villanueva, si 

pudiera enlistar a las y a los diputados que harán uso de la palabra en esta ronda de 

preguntas y dar el uso de la palabra a los mismos por favor, a las legisladoras y 

legisladores que así lo soliciten. Gracias.  

EL C. SECRETARIO.- Por supuesto, diputada Presidenta.  
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Las intervenciones serán hasta por 5 minutos por grupo parlamentario y asociación 

parlamentaria.  

Por la asociación parlamentaria ciudadana tiene el uso de la palabra el diputado Royfid 

Torres, por favor.  

EL C. DIPUTADO ROYFID TORRES GONZÁLEZ.- Muchas gracias.  

Bienvenido, alcalde Mauricio Tabe, un gusto tenerlo por acá, también es un gusto los 

resultados del informe que nos ha presentado el día de hoy. Sé que viene de 

circunstancias complicadas en la demarcación, son pocos meses, pero me da mucho 

gusto los informes favorables que presenta particularmente en algunos temas que para la 

ciudad son sumamente sensibles. 

Uno de ello es el tema de seguridad, que lo hemos dicho en otras comparecencias, 

parece que es un tema que sabemos que es responsabilidad del Gobierno de la Ciudad, 

que las competencias de los alcaldes son limitadas, pero con esta visión, con estos 

programas que se han implementado, como el Blindar Miguel Hidalgo, están resolviendo 

finalmente la problemática a los vecinos, que son los que demandan tener más seguridad 

en sus colonias, que son los que demandan vivir en entornos más seguros y esto ayuda 

definitivamente al Gobierno de la Ciudad también para que pueda dar mejores resultados. 

Hoy aquí nos reporta cuál ha sido el resultado de la aplicación de este programa en estos 

pocos meses. Yo tendría sobre este particular una duda sobre los módulos de seguridad, 

11 módulos que reportan que se les rehabilitó, porque aquí también se ha discutido este 

tema de los módulos y de la utilidad que presentan, si realmente funcionan dentro de este 

esquema de seguridad o solamente son para que los policías estén ahí; hay otros que 

prefieren no tener estos módulos, los abandonan, prefieren un modelo de patrullaje como 

si eso por sí solo resolviera el tema de la seguridad. Entonces, sí me quisiera enfocar en 

este tema de los módulos para entender la estrategia de seguridad y cómo contribuyen a 

mejorarla el volver a reactivarlos.  

En un siguiente tema, quisiera que nos pudiera ampliar la información sobre el programa 

de Avanza contra la Violencia que, según los reportes, ha atendido a 250 mujeres, saber 

el presupuesto y sobre todo el alcance que esperamos, las dimensiones del problema que 

se tienen en Miguel Hidalgo, para también dimensionar el presupuesto que se le destina y 

pensarlo en un futuro para poder mejorarlo si es que así se requiere con los números que 

nos pueda reportar. 



17 

 

El siguiente asunto es el tema de Ciudad al Aire Libre, que también lo hemos dicho, me 

parece que ha sido uno de los programas que ha contribuido a la reactivación económica, 

ha contribuido a salir de este bache económico de la pandemia, ha sido exitoso, pero 

sabemos que ha generado también conflictos con los propios vecinos y en Miguel Hidalgo 

se tiene un gran número de establecimientos, entonces cómo ha funcionado este 

programa, cuáles han sido los acuerdos, cómo se ve hacia adelante la aplicación de este 

programa de Ciudad al Aire Libre. 

Por último un tema que sé que no es enteramente de su competencia pero que sí genera 

una preocupación y un riesgo para la demarcación, son las constantes quejas que se 

reciben por parte de los vecinos de colonias aledañas a la ex Refinería 18 de Marzo por 

este olor de gas, por estos tanques que están ahí estacionados y el riesgo que representa 

para los vecinos, para la comunidad. 

Entonces, saber qué se está haciendo, cuál es la respuesta que se les tiene a los vecinos, 

cuál es el nivel de coordinación con el Gobierno Federal, sabemos que es un tema de esa 

competencia y sí nos interesaría mucho saber cuál es la alternativa o qué se está 

planteando, porque lo que no podemos hacer es seguir dejando a los vecinos que vivan 

en estas condiciones.  

Le agradezco muchísimo su informe y sus respuestas, alcalde. 

EL C. SECRETARIO.- Gracias, diputado. 

Por la asociación parlamentaria Mujeres Demócratas le damos el uso de la palabra a la 

diputada Elizabeth Mateos. Por favor, diputada. 

LA C. DIPUTADA ELIZABETH MATEOS HERNÁNDEZ.- Muy buenos días, diputadas y 

diputados. Bienvenido, alcalde Mauricio Tabe, a este ejercicio de rendición de cuentas. 

Primero que nada, yo quiero comentar que me parece que es correcto que aquí las 

diputadas y los diputados siempre seamos muy objetivos con los informes que usted nos 

presenta, porque finalmente esa es parte de la meta que se tiene en estas 

comparecencias con ustedes, no traemos una línea de aplaudirle a nadie y tampoco de 

golpearle a nadie sino básicamente de revisar fundamentalmente los datos, los trabajos, 

la utilización de los recursos públicos, y de verdad que hacer las observaciones les sirve a 

ustedes mucho y también por supuesto a la ciudadanía. 
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Entonces, yo en cuanto al tema de seguridad, que es un tema que por supuesto que es 

de interés especial de la ciudadanía, yo quiero comentar que hay un mito por ahí, porque 

hay alcaldes que de repente aquí comentan y dicen algunos que no tienen facultades, 

otros dicen que sí tienen facultades, pero aquí yo creo que las cosas realmente son muy 

claras y que hay que desmitificar, porque está muy claro que los alcaldes no tienen el 

mando de la policía, eso está muy claro; está muy claro que no hay facultades en cuanto 

al combate a la inseguridad, pero yo creo que también está muy claro que sí traen 

facultades en prevención del delito y que no son pocas o escasas facultades, realmente 

son muchas facultades. 

Cuando un alcalde repara luminarias, cuando un alcalde tiene talleres de prevención de 

adicciones, cuando un alcalde repara las banquetas, cuando tapa los baches, cuando 

genera senderos seguros, cuando ayuda en la reactivación económica generando 

empleos, apoyando a las MIPYMES, realmente todas estas acciones son preventivas del 

delito y ayudan a generar una percepción de seguridad, ayudan a generar un ambiente 

donde se propicia también una mayor seguridad en las alcaldías. 

Entonces, es importante que las alcaldesas y los alcaldes tengan clara esa parte y 

también es muy importante la coordinación que se tenga con gobierno central en ese 

sentido, porque gobierno central, por supuesto la Jefa de Gobierno como el Secretario de 

Seguridad Pública sí tienen ese mando sobre la policía. 

Escuchábamos por ejemplo a la alcaldesa Lía Limón decir justamente que se ha bajado 

mucho el índice delictivo en esa alcaldía y ella reconocía que esto ha sido gracias a las 

acciones que ha hecho ella en lo local, pero también al trabajo coordinado con gobierno 

central. 

En este sentido, yo le quiero preguntar, alcalde, usted afirma que se ha bajado, tanto de 

acuerdo al INEGI, ha mejorado la percepción respecto al tema de la inseguridad y que 

también ha bajado el índice de incidencia delictiva, que incluso son el segundo lugar 

después de Álvaro Obregón. 

Yo le quería preguntar si esto se ha hecho sólo con las estrategias que trae usted en 

Miguel Hidalgo o si también ha sido fruto de este trabajo coordinado que tiene con la 

Secretaría de Seguridad Pública, de estas mesas que se han implementado para la paz, 

de estas acciones coordinadas que se están realizando de manera conjunta o si nada 

más es un trabajo específico propio de la alcaldía de Miguel Hidalgo, por un lado. 
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Por el otro lado, también preguntar, justamente usted tiene la razón, Miguel Hidalgo es 

una alcaldía que tiene muchos establecimientos mercantiles, tiene una vida muy amplia 

en este espectro económico. Le quería preguntar, se los hemos preguntado a muchos 

alcaldes, que en amparo a veces de los permisos que se tienen de uso de suelo de 

restaurantes con venta de comida con bebidas alcohólicas, han proliferado mucho las 

llamadas chelerías y no solamente en los establecimientos mercantiles sino también en 

los tianguis, a veces de repente ya se abren las puertitas, las ventanitas en las casas y 

hay mucha venta de cerveza. Preguntarle qué se ha hecho al respecto, si ahí se están 

haciendo operativo, qué trabajo es el que se está realizando. 

Hablando también de la coordinación de trabajo con gobierno central, estaba revisando 

aquí que nos estaba informando usted que se tiene una coinversión con el Gobierno de la 

Ciudad, particularmente con la Secretaría de Economía para la inversión de 33 millones 

de pesos, donde la alcaldía está poniendo 20 millones de pesos, el Gobierno de la Ciudad 

13 de millones de pesos, pero no está especificado qué tipo de proyecto, me gustaría 

solicitarlo si nos puede ampliar la información al respecto. 

También se está hablando de un apoyo a la primera infancia, donde se están dando diez 

ministraciones de 1,176 pesos mensuales a niños pequeños y a pequeños con 

discapacidad 2,352 mensual. Preguntarle por qué en su caso decidieron hacerlo con el 

apoyo económico y no destinar el dinero directamente a las guarderías, en ese sentido 

cuál es el criterio. 

También nos estaba informando usted del apoyo que se está dando a organizaciones de 

la sociedad civil, nos habla de 250, de 500 mil pesos en dos ministraciones, se habla de 

mínimo 16 organizaciones. Preguntarle qué tipo de organizaciones civiles son y cuáles 

son las tareas que tienen estas organizaciones civiles, es decir qué les están aportando a 

los y a las habitantes de Miguel Hidalgo y cómo ustedes cuidan el buen uso de esos 

recursos públicos. 

También hemos escuchado un compromiso que hay particularmente con disminuir la 

desigualdad en su gobierno. Preguntarle, porque dicen que el buen juez por su casa 

empieza, qué porcentaje de mujeres tiene en su gabinete en términos de poder garantizar 

la paridad. Eso se lo hemos preguntado también a varios alcaldes. ¿Qué acciones de 

prevención hacia la violencia se tiene contra las mujeres y también para prevenir y reducir 

la discriminación, de igual manera hacia los sectores de la diversidad sexual?  
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¿Cómo se está trabajando con el Concejo, cuántas sesiones llevan, si ya se instalaron las 

comisiones? Porque hemos observado en el caso de algunos alcaldes que no se está 

trabajando conjuntamente con los concejales, aunque vemos que aquí están presentes, 

nos gustaría saber cómo se está trabajando esa parte. 

En este momento prácticamente serían las preguntas. Nada más para culminar, nos habla 

de 17 mil folios registrados en lo que es el tema de atención ciudadana, nos habla que de 

esos 17 mil folios registrados se han atendido 12,500, que es el 74%. Le quería preguntar, 

si aquí estamos hablando que son atendidos, donde hay una garantía de que se atendió 

positivamente la gestión o si solamente es cuanto se le informa al vecino que está en 

proceso de trámite la gestión, cómo cuidan ustedes que verdaderamente se le atienda a 

la gente al cien por ciento. Eso es prácticamente. 

Es cuanto. Muchas gracias por sus respuestas. 

EL C. SECRETARIO.- Gracias, diputada. Por la asociación parlamentaria Alianza Verde 

Juntos por la Ciudad tiene el uso de la palabra el diputado José Martín Padilla. Por favor, 

diputado. 

EL C. DIPUTADO JOSÉ MARTÍN PADILLA SÁNCHEZ.- Muchas gracias, diputado 

Presidente. Buenas tardes, compañeras y compañeros legisladores.  

Saludo con mucho gusto y le doy la bienvenida al alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio 

Tabe Echartea, como integrante de la asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por 

la Ciudad. Bienvenido a esta casa del pueblo, alcalde, para dialogar, profundizar respecto 

al ejercicio de presupuesto de la demarcación a su cargo durante estos primeros seis 

meses. 

Quisiera recalcar que dentro de la Ciudad de México la alcaldía Miguel Hidalgo juega un 

papel muy importante ya que de acuerdo al Indicador de Desarrollo Humano, elaborado 

por el Plan de las Naciones Unidas para el Desarrollo, el PNUD, es la segunda 

demarcación de la Ciudad de México y la tercera a nivel nacional con el mayor índice de 

desarrollo humano en México, por lo que la gobernabilidad de esa alcaldía es de suma 

importancia y por ende existen algunas preocupaciones derivadas y fundadas en diversos 

acontecimientos que han ocurrido durante estos meses. 

En materia de servicios urbanos, de acuerdo a lo estipulado en el sitio web de la alcaldía 

a su cargo, el Programa OLA, Orden, Limpieza y Atención, es un programa con el que se 

pretende recorrer las 89 colonias de la demarcación realizando servicios como el retiro de 
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cascajo, reparación de banquetas, pinta de bardas, fachadas, retiro de vehículos 

abandonados, revisión de luminarias, poda de árboles, mantenimiento de áreas verdes, 

limpia, bacheo, desazolve y balizamiento vial, ya como usted lo explicó en su intervención. 

Pero si aplicamos un poco de estadística, en tres años la OLA MH podrá recorrer 

aproximadamente 1.75 veces todas las colonias de la alcaldía, lo que nos pone a pensar 

sobre si su creación fue la adecuada para atender las necesidades de sus habitantes, ya 

que en algunos casos sólo podrá recorrer las colonias en una ocasión. 

Asimismo, quisiera comentarle algunas situaciones que ponen en duda la efectividad de 

este programa. El día 8 de noviembre de 2021 el Programa OLA llegó a la colonia 

Tacuba, como parte de los trabajos de reencarpetamiento de 30 mil 200 metros 

cuadrados que llegarían hasta avenida Marina Nacional. Al respecto y de acuerdo con 

declaraciones del Director de Obras de la alcaldía, Manuel Reyes Vite, éste explicó que 

para realizar estas tareas primero se levantó un estudio topográfico, un barrido mecánico 

y el riego de liga para que el asfalto se pudiera adherir, además de nivelar la altura de 

banquetas para entonces tender el asfalto. 

El detalle es que al llegar a las calles de Golfo de Aden, como se mencionó en su 

presentación, desde Marina Nacional hasta Lago Michigan, cerca de las inmediaciones 

del módulo de atención de un servidor, lugar que ustedes conocen muy bien, al tender el 

asfalto parece ser que no se realizó ningún estudio topográfico puesto que colocaron este 

asfalto por encima de coladeras, sin considerar el riesgo que esto conllevaba.  

Al cuestionar a las personas responsables de la obra, comentaron que durante los 

trabajos no identificaron coladera alguna, siendo dos en la calle de Golfo de Aden, y que 

no era posible retirar el asfalto recién colocado, además que al momento de levantar el 

asfalto anterior el peso de la maquinaria ocasionó tres fugas de agua y, al comentarles 

esto a los responsables que estaban haciendo estas obras, hicieron caso omiso a estas 

peticiones y aun así reencarpetaron la calle de Golfo de Aden. Para esto tengo toda la 

evidencia fotográfica. 

Pero parece ser que no fue la única situación en este sentido, ya que durante el tiempo 

que duraron los trabajos, vecinas y vecinos de la zona se acercaron a un servidor y al 

equipo de trabajo denunciando exactamente la misma situación, es decir la colocación de 

asfalto por encima de coladeras, pero en esta ocasión al momento de solicitar el retiro de 

dicho asfalto se le solicitó pagar una cantidad de 4 mil pesos para generar un estudio y 
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posteriormente con base en éste corregir el otro, esto ocasionó por ende una afectación a 

las personas que transitan y viven pro la zona.  

En este sentido, alcalde, quisiera preguntarle: ¿Por qué se realizan las obras sin 

diagnóstico efectivo previo o bien por qué cree usted que se cometan esos tipos de 

errores tan básicos? ¿Por qué se solicita un apoyo económico para los supuestos 

estudios y reparaciones del daño a la ciudadanía? 

En caso de daño al patrimonio de las y los vecinos a raíz de estos errores, ¿cuál sería el 

papel de la alcaldía para resolver estas situaciones? ¿Por qué en las colonias donde su 

voto no le favoreció la OLA MH sólo se quedan de dos a tres días máximo, operando en 

las colonias afines a su gobierno y en éstas se puede trabajar hasta más de 15 días? Eso 

está demostrado. 

Por otro lado, en materia de uso de suelo, en su informe detalla que del periodo 

comprendido del 1º de octubre del 2021 al 28 de febrero de 2022 se emitieron un total de 

163 órdenes de visitas de verificación, de éstas manifiestan que 48 han sido en materia 

de giros mercantiles; sin embargo, cada vez es más común  identificar notas periodísticas 

y denuncias de los ciudadanos en redes sociales relacionadas en su actuar como alcalde 

en tanto que presuntamente usted permite la apertura de antros, bares y restaurantes que 

no cuentan con un uso de suelo adecuado, tal es el caso del restaurante J de Gourmet 

ubicado en Homero 1624 en Polanco, en este caso el establecimiento violaba  el 

programa parcial Polanco que establece que no permite restaurantes o cafeterías operen 

en esta ubicación. De hecho, se dio la casualidad de que derivado de intensas quejas 

ciudadanas vía redes sociales principalmente el negocio fue suspendido  por personas de 

la alcaldía el día 4 de mayo. Pero este no es el primer caso que se denuncia por parte de 

la ciudadanía de Miguel Hidalgo, pues incluso de acuerdo con una resolución 

administrativa de la PAOT el establecimiento con giro de bar Scotch Bar ubicado en  Julio 

Verne 110 no cuenta con ningún documento legal que ampare su funcionamiento, lo que 

nos pone a pensar sobre el actuar el titular de la Dirección General de Gobierno y de 

Asuntos Jurídicos,  César Garrido López. Por ende le pregunto ¿está usted enterado y al 

pendiente del actuar de las personas que colaboran con usted en las direcciones 

generales y en especial en la Dirección de Gobierno y Asuntos Jurídicos? ¿Ha reforzado 

las verificaciones y procedimientos para el cabal cumplimento de la operación y de estos 

establecimientos o solo activa o acude su administración una vez en los casos que se 

vuelven mediáticos en medio y en redes sociales? 
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En materia de protección civil, el 1º de octubre de este año a la fecha se han registrado 

diversos reportes de vecinas y vecinos en materia de fugas de gas en vía pública, 

unidades habitacionales y domicilios particulares, uno de ellos se registró el 20 de octubre 

del 2021 en la calle de  Lago Cardiel esquina con Lago Valencia, en la colonia Argentina 

Antigua, ocasionando daños materiales en un edificio habitacional sin personas 

lesionadas. En esta ocasión yo acudí y pasé por el sitio y testimonios de vecinas y 

vecinos señalan que usted y su equipo nunca estuvieron presentes  para apoyar las 

labores de auxilio. En Lago Valencia esquina con Lago Cardiel, fue una explosión en una 

unidad en el tercer piso, del cual no hubo presencia de la alcaldía. 

Pero sin duda un  hecho que cimbró a la gente de Miguel Hidalgo  y de toda la ciudad fue 

lo sucedido el día sábado 13 de noviembre de 2021 en la calle de Naur y Tercera Cerrada 

del Lago Ámber en la colonia Pensil Norte, ese día se suscitó una explosión en una 

vivienda por acumulación de gas LP en donde lamentablemente 28 familias resultaron 

afectados y desafortunadamente un par de personas perdieron la vida y 12 más 

resultaron heridas.  

Al respecto, gracias a la oportuna e inmediata intervención de las autoridades capitalinas 

encabezadas en el sitio por la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, la atención a la 

población desde los primeros momentos de crisis se realizó con éxito. En contraste, la 

ausencia  de José Piña, subdirector de Protección Civil y de usted mismo como alcalde 

Miguel Hidalgo fue aún más notoria y se extendió durante más de 10 horas a partir del 

percance. Derivado de que presuntamente usted se encontraba en una fiesta fuera de la 

Ciudad de México, lo que dificultó la coordinación con las autoridades locales y pudo 

haber puesto en riesgo mayor a la población de la zona. 

En este sentido quisiera preguntarle, después de 6 meses en el cargo y después de vivir 

estas experiencias, en especial en la colonia Pensil, la población de Miguel Hidalgo puede 

confiar en que usted asumirá la responsabilidad de poner como prioridad el servicio a la 

población las 24 horas los 7 días de la semana. No es la única ocasión en que  ha estado 

usted ausente en la alcaldía y se le ha visto en diferentes bodas  y reuniones, cuando 

debería de estar al pendiente desde la misma alcaldía. 

Con estas preguntas y reflexiones concluyo mi primera intervención y  agradezco de 

antemano sus amables respuestas. 

Es cuánto, diputado Secretario. 
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EL C. SECRETARIO.- Muchas gracias, diputado. 

Es el turno de la diputada Circe Camacho, por el grupo parlamentario del Partido del 

Trabajo. Por favor, diputada. 

LA C. DIPUTADA CIRCE CAMACHO BASTIDA.- Muchas gracias, diputado Secretario. 

Cómo estás, amigo. Nos volvemos a ver, ya estás de regreso y ahora para darnos cuenta 

del trabajo que has hecho en Miguel Hidalgo, te agradecemos tu presencia y lo único que 

esperamos es poder tener mayor información de todo lo que tu equipo y tú han hecho y 

concretado en Miguel Hidalgo. 

Hay un tema en específico en tu demarcación que son las construcciones, nos llegó la 

información de que había 4 construcciones que tenías ahí algunos detalles, yo supongo 

que ustedes ya pudieron verificar, pero quisiera que nos pudieras ampliar un poquito esta 

información, estamos hablando de Eugeni Sue 58 donde avanza la edificación de un piso 

de más; estamos hablando de Temístocles 59 en donde presuntamente no tienen uso de 

suelo;  Arquímedes 32 en donde se acusa que se retomaron obras de forma discreta. 

EL C. LIC. MAURICIO TABE ECHARTEA.- ¿Me repites la dirección? 

LA C. DIPUTADA CIRCE CAMACHO BASTIDA.- Claro, por supuesto, las veces que 

quieras. Eugenio Sue 58, Lamartine 205, Temístocles 59 y Arquímedes 32. 

Ya escuché que las diputadas de tu grupo parlamentario están haciendo sus bromas, pero 

esto es muy serio. 

Esas 4 construcciones, alcalde. 

También quisiera que nos ampliaras la información,  sé que has destinado mucho del 

esfuerzo a la reactivación económica, después de la pandemia no es un tema menor, la 

gente ya no solo moría por covid, sino por temas de hambre, había condiciones 

deplorables de vida cotidiana que no podemos ignorar y aplaudo mucho que ese haya 

sido uno de los ejes principales de tu ejercicio. 

Ante eso quisiera que nos pudieras platicar un poquito más del programa Convive 

Polanco  y del programa Ciudad al Aire Libre, si nos pudieras ampliar la información sobre 

estos estos dos proyectos que tienes en tu alcaldía. 

También bajo ese tenor, tienes contemplado 6 proyectos de rehabilitación de mercados 

públicos, quisiera que nos pudieras dar a conocer cuál es el avance de los trabajos para 
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estos 6 mercados públicos, cuál es la estrategia que se tiene considerada para rehabilitar 

los restantes 13 mercados públicos y cuál es la metodología que se tiene considerada 

para identificar las necesidades y establecer los trabajos de la rehabilitación. 

Sabemos también que una parte la pone la alcaldía, la otra SEDECO, pero no es menor la 

parte que estás poniendo que son 20 millones y por eso es importante tener mayor 

información sobre esta misma. 

También tienes un programa muy interesante que va muy ad hoc a la 4T que es 

anticorrupción, ante eso, se llama Confía Miguel Hidalgo, quisiera que nos pudieras decir 

si has registrado algún caso de corrupción dentro de tu alcaldía y qué acciones se 

tomaron ante las personas o se tomarán ante las personas que hayan llevado a cabo 

acciones de corrupción. 

En la segunda ronda podremos hacer algunas otras preguntas y por tus respuestas, 

muchas gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Muchas gracias, diputada. 

Tiene el uso de la palabra el diputado Víctor Hugo Lobo, por el grupo parlamentario del 

Partido de la Revolución Democrática. Por favor, diputado. 

EL C. DIPUTADO VÍCTOR HUGO LOBO ROMÁN.- Muchas gracias, diputado Secretario. 

Muy buena tarde, bienvenido estimado amigo a este espacio y por supuesto de los 

ciudadanos de la capital, a quien le ha dedicado mucho tiempo de trabajo estimado 

alcalde. Nos da mucho gusto tener en casa, también recordar que un experto en la 

representación ciudadana, en la representación política como presidente de un partido, 

como presidente de la Junta de Coordinación Política y por supuesto que esa vocación 

hoy está al servicio de los ciudadanos de Miguel Hidalgo, que sin duda como capitalino 

debemos de estar contentos de que hay una ciudad tan importante bien gobernada, 

gobernada de manera muy puntual. 

También quiero destacar que es el único alcalde que se erige como liderazgo porque 

reconoce a su equipo de manera clara  y contundente y también reconoce por supuesto a 

los trabajadores de base quienes han hecho  un trabajo relevante. 

Saludamos con gusto por supuesto a servidores públicos y  funcionarios que hacen 

seguramente de Miguel Hidalgo  una de las alcaldías o la más competitiva también por el 

liderazgo del alcalde y también por supuesto por funcionarios que la integran, la licenciada 
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Alessandra Rojo de la Vega nuestro reconocimiento, que sabemos que está haciendo un 

trabajo destacado en Desarrollo Social; al maestro César Garrido también lo saludamos 

con afecto; por supuesto también  a Marcela Gómez Alce en Seguridad Pública a la 

maestra Adriana en Administración. Verdaderamente destacados actores de la ciudad que 

no solamente se pone un porcentaje, hay 100 por ciento de profesionalismo y 100 por 

ciento de honestidad, no hay que quitar una para poner otra, aquí se equilibra de manera 

muy puntual y lo lidera muy bien, cosa que le reconocemos, alcalde. 

Desde el grupo parlamentario del PRD y como Presidente de la Comisión de Desarrollo e 

Infraestructura Urbana por supuesto observamos cuál es la inversión que se da, 

escuchábamos aquí algún comentario, ahí que se leía de manera poco atinada de lo que 

se invierte cuando se hace un reencarpetado, pues hay que decir que la alcaldía que más 

está reportando en materia de reencarpetado es Miguel Hidalgo, más de 100 millones de 

pesos para reencarpetado, cosa que habla de que se le está dedicando  un recurso 

importante. Veíamos alcaldías mucho más grande que traían 10, 15 millones de pesos y 

usted destina a darle al tema de movilidad y vialidad porque entiende el epicentro que 

juega su alcaldía y cosa que tenemos que reconocer, alcalde, por supuesto nuestro 

reconocimiento  en ese sentido. 

También vemos y tenemos que decirlo, quienes tenemos trabajo y representación en la 

ciudad como grupo parlamentario y quienes conducimos un partido, un proyecto de 

izquierda que gobernó esta ciudad, tenemos por supuesto fuentes y actores en las 

regiones, vemos que hay gobernabilidad, hay gobierno, quienes nos hemos dedicado a 

esto, cuando hay orden, cuando hay crecimiento, ha logrado revertir el rezago que se 

estaba dando en Miguel Hidalgo, un epicentro en muchos sentidos para la ciudad, hoy se 

está viendo de manera clara y no es subjetivo, hay que ser objetivos y a los datos me 

refiero y si no quien nos debata en el sentido de lo que es hacer gobierno, Y me refiero 

por el orden que ha puesto en materia de infraestructura, en materia de establecimientos 

mercantiles, vemos que se está poniendo orden, vemos que una cantidad importante de 

verificaciones, vemos importantes centros que estaban en anarquía que han sido 

verificados y clausurados, vemos orden el desarrollo urbano. 

Quiero decirles que a nuestra Comisión llega una gran cantidad  de denuncias cuando 

hay uso o abuso del suelo de suelo, quiero decir que en los últimos 6, 7 meses a esta 

Comisión han llegado prácticamente dos o tres comentarios, sin embargo, en el archivo 

que recibo de administraciones anteriores son carpetas de denuncias vecinales de 
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anarquía y de abuso que había, porque se ha vuelto Miguel Hidalgo un oasis para el 

abuso del uso de suelo y lo refieren la cantidad de edificios y de establecimientos 

irregulares, y qué bueno que está poniendo orden y eso se ve reflejado en la seguridad, 

porque si no hay orden en la vía pública, en establecimientos de alto impacto y en la 

anarquía de gobierno, pues es la seguridad. 

Lo ha mencionado muy claramente con los datos del Secretariado del Sistema Nacional 

de Seguridad Pública, mientras referíamos ayer dos delegaciones muy grandes que 

crecieron en 70 por ciento en homicidios y en feminicidios, el dato muy claro es que bajan 

los meses referente al anterior 54 por ciento, cosa que tenemos que reconocer que tiene 

que ver con la cantidad, es de las pocas alcaldías  que ha invertido más en policías de lo 

que traían las administraciones anteriores y eso se ve reflejado sin duda en resultados. 

A lo mejor hay quienes les incomodan, aquellos que gobernaban desde las redes, ahora 

quieren atacar a su gobierno desde las redes. Como nunca tuvieron cómo dar resultados, 

hoy la única manera que se les ocurre es pegar desde las redes. Pero la gente sabe, la 

gente ve, la gente siente cuando un gobierno está dando resultados  y quienes actúan 

desde las redes ahí estarán  haciendo su trabajo en las redes. Como no pueden señalar 

su gobierno, tienen que buscarle por dónde estarle pegando. Pero cosa que le debe de 

dar mucho gusto porque eso habla de la incomodidad y que no han superado su triunfo y 

que ahora sí está gobernando en favor de los vecinos  de Miguel Hidalgo. 

Quiero referir unas preguntas muy concretas, porque me preocupa la infraestructura 

urbana que hay un reporte de más de 300 millones de pesos que  costó en las 

administraciones  pasadas darle la construcción  al edificio de la alcaldía, cosa que no 

está terminada porque no está evidentemente el oficio de uso y terminación, 300 millones. 

Quiero decirle y no es comercial ni mucho menos, a quienes nos tocó ser jefe 

delegacionales con 300 millones construimos un hospital general de 70 camas, 

construimos una universidad que hoy da atención a más de 5 mil jóvenes y construimos 

también un puente vehicular, con 300 millones, y no pudieron terminar una obra de un 

edificio público, se nos hace delicado y quisiera que nos informara qué ha hecho para 

revisar este tema para que podamos tener claro porque es una cantidad muy importante 

para que en muchos  años no se haya dado conclusión a este tema. 

También debemos de entender que no ha sido fácil gobernar para usted, porque también 

tenemos que ser muy claros, hay una efervescencia, hay mucho ánimo, hay mucho  
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cariño en la ciudad por el trabajo que viene realizando usted y su equipo, pero también 

eso le genera mucho dolor a mucha gente y por supuesto que también creo que no 

solamente actores políticos, sino yo quisiera hacerle la pregunta qué opinión le genera, 

nos comentaba usted y revisábamos algunos datos quienes hemos sido alcaldes, usted 

tiene la responsabilidad y la obligación de administrar los recursos humanos, financieros y 

materiales, incluye los bienes muebles e inmuebles, lo dice el artículo 53 de la 

Constitución, que es competencia de las alcaldías administrar con autonomía los 

recursos, los bienes  muebles e inmuebles dentro de su área de competencia. Sin 

embargo, hemos sabido que por ejemplo recientemente intentaron, recuperaron una 

oficina en el edificio delegacional que estaba prestada al gobierno federal, pero ya se lo 

quiere quedar una dependencia  de gobierno y particularmente creo que debe ser la 

Secretaría de Desarrollo Social, ahora seguramente también se llama del Bienestar como 

aquello que no está funcionando y particularmente la Dirección de Participación 

Ciudadana ha sido el que ha sido competidor durante muchas veces candidato en la 

alcaldía, la gente lo ha calificado mal que nunca ha votado por él, Ulises Labrador y ahora 

es director de Participación Ciudadana, sabemos porque lo han dicho mis compañeros de 

partido, que se presenta como director de Participación Ciudadana, confundiendo, que no 

es de la alcaldía, pero que ha centrado sus oficinas en su alcaldía. Preguntarle si hay 

coordinación con esa área de Desarrollo Social, si lo buscan, si coordina, porque 

sabemos que ya también aparte de esa oficina en el edificio delegacional hay un parque 

salesiano en la colonia Anáhuac que también ocupan, está bien que monten una carpa 

para un evento, pero pareciera que ya viven ahí. De igual manera si hay coordinación con 

el Instituto del Deporte, el compañero Javier Hidalgo muchas veces aspirante a la 

candidatura por la alcaldía y que también vemos que realiza, les damos seguimiento a 

muchos funcionarios y vemos que todos sus eventos son en Miguel Hidalgo. Se coordina 

con la alcaldía, se coordina con usted o prácticamente están intentando hacer presencia 

desde las áreas de gobierno para intentar minar o intentar golpear, si es que no hay una 

coordinación y un respaldo con su gobierno, porque es importante, no podemos ver con 

ingenuidad, el gobierno tiene que coordinarse con la alcaldía, estas áreas tienen que 

coordinarse con la alcaldía, estas áreas tienen que entender que quien fue electo es el 

alcalde, la política pública en primera instancia debe de ser electa por el alcalde, y 

preguntarle si hay coordinación y respeto institucional. Lo he dicho yo  en mis anteriores 

intervenciones, nosotros como representantes hemos dicho que somos responsables en 
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nuestra función con los alcaldes y con la investidura y preguntar si estas áreas han sido 

respetuosas, responsables y hay una coordinación.  

Dicho sea de paso, con la nueva titular de la Procuraduría Social si ha vinculado los 

programas y los proyectos que habrán de encaminar juntos para beneficio de los 

ciudadanos de Miguel Hidalgo que tenga que ver con las unidades habitacionales. 

Por esta primera intervención y por sus gentiles respuestas, muchas gracias y 

enhorabuena, alcalde. Gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Tiene el turno la diputada Tania Larios, por el grupo parlamentario 

del Partido Revolucionario Institucional. 

LA C. DIPUTADA TANIA NANETTE LARIOS PÉREZ.- Buenas tardes, alcalde Mauricio 

Tabe. De parte del grupo parlamentario del PRI, bienvenido, nos da mucho gusto recibirlo 

y nos da mucho gusto que esté dando su primer informe, sobre todo después del gran 

triunfo y del gran trabajo que realizó en las calles y que con la confianza ciudadana hoy lo 

tienen en esta encomienda tan importante. 

En términos del informe que nos fue entregado en tiempo y forma, quiero reconocer de 

antemano las acciones que su administración está realizando en materia de derechos 

humanos, equidad y perspectiva de género, primero por las tareas de capacitación que ha 

realizado a las y los servidores de la alcaldía Miguel Hidalgo con el objetivo de sensibilizar 

y capacitarlos en el tema del combate a la violencia de género. 

Además, reconocer que la alcaldía está realizando acciones permanentes para combatir 

la violencia de género, instalando 72 punto seguros denominados violeta, que brindan 

atención inmediata e información contra la violencia a cualquier mujer que lo necesite. 

Hoy las mujeres que viven y visitan Miguel Hidalgo reciben una pronta y adecuada 

atención ante los sucesos que lamentablemente podemos llegar a sufrir por la violencia 

contra las mujeres por razones de género. Reconocer a las unidades administrativas que 

integran la alcaldía a través del exitoso protocolo para la atención de casos sobre el acoso 

y hostigamiento sexual. 

Uno de los mayores méritos que deben reconocer en lo que va de su administración es la 

suma de los esfuerzos entre sector público, privado y organizaciones de la sociedad civil 

para buscar la protección de los derechos de las mujeres, sobre todo para buscar 
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garantizar una vida libre de violencia que sin lugar a dudas genera un verdadero bienestar 

social. 

La agenda social y el combate a la violencia de género es una de las agendas más 

ambiciosas que ya está dando resultados en la alcaldía Miguel Hidalgo y que valdría la 

pena decir y mencionar, que inclusive se ha replicado a otras alcaldías gobernadas por la 

UNA, porque son acciones de éxito que garantizan el bienestar para nosotras las mujeres. 

Por otra parte, uno de los aspectos que son fundamentales para los habitantes de la 

Ciudad de México es la seguridad pública, en los que nos ha compartido los logros en 

materia debido a la estrategia de seguridad que ha implementado. Eso es de reconocer 

su trabajo y empeño y por supuesto desearle que siga con estas acciones contundentes 

para seguir alcanzando cada día más acciones para disminuir la incidencia delictiva y 

poder disfrutar de la bella alcaldía que es Miguel Hidalgo. 

Desde este Congreso de la Ciudad de México tenemos una convicción de trabajo 

coordinado y también desde el PRI y creo que es importante siempre tener este 

entrenamiento legislativo para buscar el bienestar de la población que gobierna 

dignamente. 

En su exposición presentó que en el rubro de gobierno confiable se eliminaron el 

consumo de papel en la emisión de los recibos que dan en el cobro de autogenerados, los 

cuales son acciones importantes y responsables con el medio ambiente y sustentables 

que ayudan al combate de uso de recursos no renovables. La agenda de medio ambiente, 

cambio climático y protección ecológica es una agenda primordial que ha logrado que 

tengamos coincidencias en esta Legislatura y por lo mismo quisiera saber qué otras 

acciones está considerando para mitigar la huella ecológica y combatir al cambio 

climático, porque también he visto que ha hecho algo que es muy reconocible, que es 

generar educación ambiental con los niños y las niñas los fines de semana con distintas 

actividades para que puedan participar. 

También quisiera preguntarle, a través de redes sociales he visto que algunas vecinas y 

vecinos han mencionado inconformidades sobre distintas obras que están ubicadas, por 

ejemplo, una entre Marina y La Fontaine, entre Moliere y otra Alan Poe y Marina Nacional 

a Homero. Sobre estas obras que llevan mucho tiempo abiertas, además de que han 

generado mucho caos de movilidad de la zona y han representado molestias vecinales, 

¿cuál es el motivo de esta obra y sabe usted cuándo se pretende concluir y si esta obra 
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es de la alcaldía o es de alguna otra dependencia del Gobierno de la Ciudad de México 

para informarle a la ciudadanía.  

De mi parte sería todo, felicitarlo, reconocerlo y decirle que en el PRI estamos muy 

orgullosos de su gobierno, que es un gobierno de resultados. 

Gracias, alcalde. 

EL C. SECRETARIO.- Tiene el turno la diputada América Rangel, por el grupo 

parlamentario del Partido Acción Nacional. Por favor, diputada. 

LA C. DIPUTADA AMÉRICA ALEJANDRA RANGEL LORENZANA.- Muy buenas 

tardes, compañeras y compañeros diputados, vecinas y vecinos.  

Saludo a los concejales y por supuesto al gabinete que acompaña al alcalde. 

Alcalde, sea usted bienvenido a la que será siempre su casa, el Congreso de la Ciudad de 

México. 

Estimado alcalde: Como vecina de Miguel Hidalgo desde hace más de 37 años, me siento 

muy orgullosa de que como siempre lo he dicho, hayan regresado los buenos gobiernos, 

los gobiernos emanados de Acción Nacional, que son ejemplo para gobernar y tener una 

mejor calidad de vida para cada habitante de nuestra demarcación y de la población 

flotante que día a día se traslada hacia nuestra alcaldía, porque ahí se encuentra su 

fuente de trabajo. 

Todos nosotros hoy nos sentimos más seguros porque me queda claro que uno de sus 

ejes de gobierno es el blindar Miguel Hidalgo, y esta seguridad y esta política pública 

debería de implementarse en las demás demarcaciones territoriales de la Ciudad de 

México. Tan es así que hasta la misma Jefa de Gobierno ha reconocido el éxito de esta 

política pública de blindar Miguel Hidalgo al igual que otra alcaldía. 

Este último año sabemos que en la colonia San Diego Ocoyoacac y Huichapan hay una 

bomba de tiempo la cual ha sido sembrada desde el Gobierno Federal, quienes de 

manera irresponsable y bajo el cobijo del Gobierno de la Ciudad han ocupado un campo 

que se encuentra en los límites de Miguel Hidalgo y Azcapotzalco como cementerio de 

cilindros de gas, que se encuentra como bien sabe en pésimas condiciones y que esto 

representa un riesgo para todos los vecinos. Me gustaría que nos pudiera comentar qué 

medidas en materia de protección civil se han implementado para mitigar el riesgo y por 

supuesto qué respuesta se ha tenido por parte de los representantes de Gas Bienestar. 
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Por otro lado es claro que quienes habitamos en Miguel Hidalgo hemos sido víctimas del 

claro despojo de las instalaciones que fueron pagadas con recursos públicos de la 

alcaldía y por cubrir corrupción y opacidad con la que se manejó MORENA en la anterior 

administración, antes de irse se les ocurrió la magnífica idea de regalar parte de las 

instalaciones que pertenece a las vecinas y vecinos de Miguel Hidalgo, como era la parte 

del edificio delegacional que se ocupaba de los pasaportes y las visas. 

También otro ejemplo, el interminable cine Cosmos y la Perulera. No me hubiera 

extrañado que con todos los millones despilfarrados también pretendieran regalar el 

nuevo edificio de la alcaldía, como ya lo comenté, en un espacio que ocupaban los 

vecinos y el Gobierno Federal para un servicio de ellos y que actualmente se encuentra 

un PILARES en la alcaldía y éste era utilizado para beneficio de los vecinos. ¿Usted tiene 

registro de cuántas personas atiende el PILARES y cuántas eran atendidas para 

pasaportes? 

Aunado a lo anterior, quiero preguntarle qué ha pasado con las instalaciones del Faro del 

Saber Pensil. 

Sabemos, por otro lado, que el presupuesto participativo en la anterior administración lo 

ocupó con fines electorales y para beneficiar solo a unos cuantos de manera clientelar. 

Contraviniendo el espíritu del presupuesto participativo, porque como todos sabemos es 

beneficiar y mejorar todo el entorno de una comunidad, recientemente fueron 

dictaminados estos proyectos y votados de manera democrática en las 89 colonias de la 

demarcación. ¿De qué manera está usted blindando la ejecución de cada proyecto para 

que la ciudadanía sea beneficiada y no solo unos cuantos, como lo hacían anteriormente? 

Sería cuánto, diputada Presidenta, no sin antes volver a extender mis felicitaciones por 

tan excelente gobierno, alcalde, y decirle que el grupo parlamentario de Acción Nacional 

es un aliado para seguir avanzando en seguridad ciudadana y resolver cualquier 

problemática en materia de protección civil para recuperar los espacios que por derecho 

corresponden a mis vecinos y a mis vecinas de esta demarcación y para mejorar el 

entorno de cada colonia de Miguel Hidalgo. 

Es cuánto, diputada Presidenta, muchas gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Es el turno del diputado Fernando Mercado, por el grupo 

parlamentario de MORENA. 
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EL C. DIPUTADO JOSÉ FERNANDO MERCADO GUAIDA.- Gracias, Presidente, 

Presidenta. 

Bienvenido, alcalde, a todos los funcionarios, concejales de la alcaldía Miguel Hidalgo, a 

los vecinos que nos ven en los medios de comunicación. 

A ver, alcalde, yo quisiera hacerle un par de planteamientos sobre opiniones que tiene 

sobre la situación que encuentra la administración pública y la relación que tiene la misma 

con el Gobierno de la Ciudad para partir de un piso parejo de entendimiento, porque ésta 

es la primera vez que lo vamos a recibir. Lo vamos a recibir por lo menos este año una 

vez más y el año que entra un par más y creo que es importante que el tema vaya 

cambiando poco a poco. 

Hemos escuchado a muchos alcaldes, no a todos, en los que hubo transición, hablar de lo 

anterior y hablar de lo que sucedió antes, muchos como pretexto, muchos como 

argumento para algunas cosas, pero creo que de los pocos que he escuchado hacer tanto 

énfasis en el tema presupuestal y me parece importante para los vecinos que nos 

escuchan, plantear primero que la disminución presupuestal de la alcaldía tiene que ver 

con la disminución presupuestal de la ciudad a partir de la pandemia. Hubo una 

importante recuperación de presupuesto este año a partir de esta Legislatura, porque las 

condiciones de recaudación y financieras de la ciudad son distintas, son mejores. 

No puedo estar de acuerdo con usted, en su momento cuando fui delegado me pasaba 

con Xóchitl Gálvez, no puedo estar de acuerdo con esta posición de que si Miguel 

Hidalgo, ciertas colonias de Miguel Hidalgo recaudan más impuestos, tendrían que tener 

más recursos. Yo le diría, cuánto cuesta y cuánto le tendríamos que dar a la alcaldía 

Milpa Alta, Tlalpan o Contreras que producen prácticamente toda el agua y el aire de la 

ciudad, cómo pagarían sus vecinos impuestos si no respiran o si no tienen agua. 

A los trabajadores de los que usted se refiere como el pilar de la administración, de veras 

les diría a esos que viven en Álvaro Obregón, que viven en Azcapotzalco, que viven en 

Milpa Alta, en Iztapalapa, que no debe de haber presupuesto para sus colonias, porque 

no viven en Polanco y porque no aportan suficientes recursos. Creo que es una visión que 

tenemos que cambiar. Tenemos que cambiar de una vez, porque le voy a decir que le 

escuché a un alcalde, que no es de nuestro partido, que no es de nuestro movimiento, 

pero me gustó mucho, porque decía: poner el tema de recursos es poner el tema de 
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pretextos, lo que hace falta es voluntad. Al diputado que le gustan mucho las citas, cierro: 

Adrián Ruvalcaba. 

Adrián Ruvalcaba también tiene una zona importantísima en recaudación de impuesto 

predial, entonces creo y sobre todo por el tiempo que lleva es poco, que es una narrativa 

que tenemos que cambiar, porque además hay que decir otra cosa, Miguel Hidalgo tiene 

otro privilegio y es que es una de las alcaldías que cuentan con más vías primarias, las 

cuales le tocan al Gobierno de la Ciudad y no a la alcaldía. Si hablamos de Milpa Alta yo 

recuerdo en contraste tenemos tres vías primarias, prácticamente todo nos tocaba a 

nosotros. En el caso de Miguel Hidalgo, no conozco, nuestros vecinos, aquí América nos 

podrá decir, cuántas son vías primarias, pero son bastantes, y eso también es un 

desahogo hacia allá. 

Entonces, me parece importante, porque vamos a estar platicando muchas veces con 

usted, vendrá el tema de la discusión del presupuesto, entonces sentar estas bases sobre 

cuál debe ser la relación, sobre todo los que formamos parte de la Comisión de Hacienda 

y de Presupuesto, con las alcaldías en materia presupuestal, no puede ser un argumento 

que tenga que ver con clase, que tenga que ver con recaudación, sino tiene que ver con 

una sola cosa: en esta ciudad hay 9 millones de habitantes y tenemos que velar todos por 

todos por igual. 

Sin embargo, tomo esa parte a partir también lo de las vías primarias, porque también se 

vale y a mí me parece importante hacer reconocimientos. Hemos hablado mucho del tono 

de estas comparecencias, no tienen que ser la oportunidad de convertir agendas políticas 

que a veces no llegan, no es el momento para pronto, usted lleva muy poco tiempo para 

algunas cosas, y hay una cosa que sí le quiero reconocer, como se lo reconocí al alcalde 

de Benito Juárez y al alcalde Cuajimalpa, la estrategia de blindaje, la estrategia de escudo 

o como se llame, es una estrategia de cooperación con el Gobierno de la Ciudad, como 

usted acaba de decir, y no puede haber, como también lo menciono en protección civil, 

gobiernos que quieran o que busquen politizar y poner barreras en la cooperación en un 

tema tan importante como es el tema de seguridad pública o el tema de servicios urbanos. 

Sobre eso, mi reconocimiento al buen entendimiento, porque sus vecinos de la Argentina 

o sus vecinos de Las Lomas, estarán agradecidos de que usted se lleve de maravilla y 

esté bien coordinado con el Gobierno de la Ciudad a este respecto, porque lo que 

esperan es resultados de usted y de la Jefa de Gobierno. 
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Estos logros de disminución de delitos de alto impacto y de percepción, a mí me parece 

un excelente ejemplo de lo que es un resultado compartido y en política hay que ser 

generoso y ese resultado es un resultado compartido entre el gobierno que usted 

encabeza y el Gobierno de la Ciudad, y sobre ello pedirle continúe con la cooperación, no 

selectiva. 

Escuchamos ahorita al diputado, que aparte es mi amigo, yo respeto mucho a Víctor Hugo 

Lobo, que sí tengo que decir que cambió de opinión, recuerdo justo estaba ese alcalde del 

que habla de las redes hace como 10 años y usted hablaba muy bien de él, ahora ya no 

tanto, pero está bien, eso es el sabor del debate, pero lo que sí es cierto de eso es por 

qué no puede que existan policías, que exista na buena cooperación en protección civil o 

en otras materias cuando se trata de la oferta importantísima de la política social de la 

ciudad, ahí sí no le entre, éste ya es un espacio blindado, no lo comento porque usted lo 

haya dicho, lo comento porque el diputado lo comentó. Espero no comparta esa visión. Es 

importante que el Gobierno de la Ciudad gobierne ese dieciseisavo como usted tiene esa 

encomienda en ese dieciseisavo de la ciudad y como lo hace en seguridad pública, yo le 

pido hágalo en todas las materias. 

Es fundamental porque lo que esperan los vecinos son resultados y cuando platica uno 

con un vecino es bien difícil decirles que la nueva Ley de Alcaldías a mí me deja hacer 

esto y me deja rotular pero la patrulla no es mía, yo no tengo mando de la policía, esperan 

resultados y los resultados se dan dialogando, y en esto sí no solamente usted, lo dijo el 

alcalde Ruvalcaba, lo dijo el diputado en Benito Juárez, síganse llevando bien con la 

ciudad porque eso les va a dar resultados a sus vecinos. 

En qué sí no estamos de acuerdo y tengo que plantearlo como una solicitud a que 

enmiende el rumbo y el camino, Alcalde.  

El gobierno que usted encabeza es un gobierno que tiene que ver por todas y cada una 

de las colonias, por todos y cada uno de los ciudadanos hayan participado o no en un 

proceso electoral, a favor o en contra. Esta idea de que el espacio público por ejemplo 

tiene que ser un espacio donde se privilegie a ciertas clases sociales, a ciertos vecinos, 

me parece un grave error.  

Escuchábamos ahora a manifestantes que si bien yo no los atendí, no conozco bien 

cuáles son con precisión sus inquietudes, algo que sí escuchábamos, es que hay una 

queja sobre la gestión del espacio, y no lo dudo, lo digo con respeto a los diputados de 
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Acción Nacional que están hoy, porque en la Tribuna lo han dicho mil veces, nunca he 

escuchado que defiendan a los vecinos de la Argentina o de la Peralvillo, perdón de la 

Pensil, me equivoqué, de la Pensil, escuchar defienda a los vecinos de Polanco. Qué 

bueno que tengan una representación los vecinos de Polanco, pero usted gobierna para 

todos. 

Los comerciantes, los que ocupan el espacio en vía pública, aquellos que no le 

favorecieron con el voto, también esperan cosas de usted, y no estoy haciéndole una 

acusación de nada, lleva siete meses y está en perfecto momento para enmendar el 

camino, está en perfecto tiempo para que estas políticas, de ciertas y de consolidarse, se 

frenen, porque además de que nos parece, que no es la correcta manera de conducir y la 

manera de destinar presupuesto y políticas públicas, diría algo todavía más importante, 

son las personas y los ciudadanos que más necesitan de usted, son las personas, son los 

vecinos, son los ciudadanos que más requieren de programas públicos, que más 

requieren de obra pública, que más requieren de agua, que más requieren de espacio. 

Entonces, pedirle que al día de hoy en su primera comparecencia en esta Soberanía se 

lleve como una reflexión que si eso sucede se frene y vayamos en el camino correcto a 

que tengan la misma importancia en su gobierno todas las colonias y todos los sectores 

de la sociedad. 

De lo demás, nada más la pregunta, hay un tema ahí de recursos que me parece que es 

una especie de paripaso que tiene con SEDECO, para que nos diga cómo lo va a repartir 

entre los mercados públicos, me parece importante saber de la infraestructura de abasto 

popular como se pretenda atender este año, es de lo que del informe recuperamos que 

creo que hace falta. 

Alcalde, bienvenido a esta Soberanía, nos estaremos viendo en noviembre y vamos 

haciendo corte de caja de ver cómo va este gobierno, pero insisto, que sea el eje la 

cooperación, la colaboración y la coordinación con el Gobierno de la Ciudad. 

Gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Diputada Presidenta, se ha concluido con la ronda de preguntas. 

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado Villanueva. Si es tan amable, alcalde Mauricio 

Tabe, tiene usted 20 minutos para responder las preguntas de mis compañeras y 

compañeros diputados. 
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EL C. LIC. MAURICIO TABE ECHARTEA.- A ver cómo le hago con tantas preguntas. 

Sobre el cuestionamiento, mi estimado Royfid, sobre los módulos de seguridad, porque 

era importante recuperarlos para que hubiera presencia de la policía en esas colonias, 

pero sobre todo para darles condiciones dignas a nuestros policías, donde ir al baño, 

dónde comer y dónde tomar unos minutos también para recibir y atender a los vecinos, 

porque estaban literalmente comiendo en las patrullas, en la calle, pidiendo permiso a los 

negocios para ver a dónde pasaban al baño.  

Los policías son trabajadores y yo sí creo que para que nuestros trabajadores 

desempeñen bien su labor y más en una labor tan difícil como es la policía que están en 

la calle, arriesgándose, exponiéndose, lo mínimo que uno les puede ofrecer son estas 

condiciones dignas y era muy importante recuperar los módulos.  

Tienen instrucciones de que los módulos son para hacer base, no para quedarse ahí 

escondido, por supuesto que  si algún vecino tiene algún reporte de que los policías no 

salen de los módulos, se solicitará que haga los rondines y atiendan a las rutinas que 

establece la Comisión de Seguridad, no es para que se guarden, es para tener 

condiciones dignas de trabajo.  

Miguel Hidalgo avanza contra la violencia, es un programa social importante para apoyar 

a las mujeres que son víctima de violencia. Este programa social, avanza contra la 

violencia, implica 15 mil pesos anuales en dos ministraciones para 250 mujeres.  

Eso es lo que estimamos y el programa de Ciudad al Aire Libre, es un programa que 

estableció el Gobierno de la Ciudad para ampliar el aforo de los establecimientos 

mercantiles derivado del COVID, y estamos promoviendo su cumplimiento porque al 

amparo del Programa de Ciudad al Aire Libre, algunos restaurantes aprovecharon para 

pasarse de la raya y extenderse de más, pero hay criterios muy claros del Programa de 

Ciudad al Aire Libre sobre el aforo, no pueden rebasar cierto porcentaje del aforo que 

tienen en el interior y no pueden rebasar ciertos metros y tienen que respetar el área 

peatonal y por eso voy a dar respuesta a algunas preguntas que me hicieron sobre el 

programa Convive Polanco.  

Este programa derivó de una serie de quejas vecinales en donde al amparo de programa 

de ciudad de aire libre, había algunos que invadieron las banquetas a diestra y siniestra, y 

lo primero que cuidamos es que se liberara para los peatones y que cumplieran, que no 

pusieran su música y su escándalo en la calle, que está prohibido, que no pusieran mesas 
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de más, que no invadieran las áreas peatonales, temas básicos que en la confusión del 

Programa de Ciudad al Aire Libre, algunos abusaron.  

En este programa de Convive Miguel Hidalgo, Convive Polanco, hablamos con la 

comunidad de restauranteros y les dijimos esta es la regla, si alguien tiene dudas 

acérquese y hacemos la verificación y les ayudamos a arreglar sus trámites, porque no 

queremos que al rato lleguen los verificadores o simuladores de verificadores a 

extorsionar que la alcaldía, no, no, no, ayúdenos a cumplir y con eso van a tener bien su 

programa.  

Aquí doy respuesta también al tema de los tanques del bienestar que nos hace la 

pregunta la diputada América, pues sí fueron a colocar miles de tanques de gas ahí en 

Huichapan en la zona de los terrenos de la ex refinería, la verdad muy mal porque no 

presentaron un programa de manejo de tanques viejos y el olor a gas es muy fuerte en las 

colonias en Huichapan, en San Diego Ocoyoacac, en Torre Blanca, es muy fuerte. 

Cualquier día que te pares lo percibes y no es solamente el olor, es la intoxicación que 

están sufriendo nuestras vecinas y vecinos, los niños de verdad se quejan del dolor de 

cabeza, unos padecen vómitos por el olor tan fuerte de esta sustancia aditiva del gas. 

Dicen que no hay riesgo, dicen, pero yo hablé con el director de Gas Bienestar desde 

diciembre y le dije, vengan a responderles a los vecinos, porque yo no quiero asumir una 

responsabilidad, luego pasan las tragedias y todo el mundo se echa la pelotita, ustedes ya 

saben y lo han visto. Entonces no quiero que pase nada, quiero que se les dé respuesta a 

los vecinos.  

No han atendido, no respondieron, luego les entregué un oficio hace 2 meses y se 

escondió el Director de Gas Bienestar, literal, tuve que dejárselo al Director de Pemex 

porque ya no encontrábamos dónde estaba la oficina del Director de Gas Bienestar. Y sí 

existe, porque yo hablé por teléfono con él en diciembre y le mandé el oficio, pero 

escondieron la cabeza.  

Cosa contraria al Gobierno de la Ciudad, que la Secretaría de Protección Civil sí me 

atendió y dijo estamos en eso, estamos presionando a Pemex para que atiendan el 

problema. No es un tema político, es la queja de los vecinos, y de verdad que resuelvan  

porque son miles de tanques viejos. 

El problema más allá de que si yo lo digo o no lo digo, al final lo están sufriendo los 

vecinos y los costos políticos de las decisiones no las van a tener por lo que yo diga, los 
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van a tener por lo que sufre la gente en las colonias, eso es lo que se tiene que dar 

cuenta.  

No es lo que yo les vaya a decir a los funcionarios públicos, es lo que día a día viven 

nuestros vecinos, yo digo que ya lo tienen que sacar esos tanques, ya la Jefa de Gobierno 

había anunciado que el Director de Pemex se había comprometido, cosa que aplaudo, lo 

único que sí espero es que haya una fecha, porque eso de que luego te dicen que sí, pero 

no te dicen cuándo, pues es una trampa porque entonces lo seguimos padeciendo. Yo 

espero que de verdad ya los quiten.  

Nos preguntan sobre el mando de la policía, diputada Elizabeth, pues ya sabemos cómo 

está esto, absolutamente es trabajo coordinado, aquí no asumimos ni hacemos caravana 

con sombrero ajeno, porque al final es un trabajo compartido de responsabilidad 

compartida.  

Si ha habido un gran esfuerzo, primero de nuestro equipo de la comisión de seguridad y 

de todos ellos porque sí estamos cuidando que nuestros policías den mejores resultados.  

Revisamos los temas de incidencia para ver donde se hacen los operativos, damos 

seguimiento a las carpetas y eso ha ayudado. 

Iniciamos la recuperación de los módulos de seguridad, todo eso ha sido de la alcaldía, 

claro que hay muchas labores de prevención que hacer, pero en el corto plazo. 

La labor de seguridad la hemos asumido en una responsabilidad compartida y sobre todo 

mi gran reconocimiento a los buenos policías que nos han ayudado a esta labor, hacer las 

detenciones, a dar servicio a los vecinos y a cambiar el rostro de los policías, porque no 

todos los policías son malos, hay muchos policías muy buenos que se juegan la vida y a 

ellos hay que reivindicarlos y a los malos policías hay que sacarlos de la policía y 

denunciarlos. 

No es un tema político, es que funcione mejor la policía y que de verdad sí sea reconocido 

el trabajo de los buenos porque sí es muy lastimoso que por unos paguen otros y que no 

solo se les dé el reconocimiento.  

Hemos hecho en el tema de primera infancia, el apoyo a las instancias infantiles, el dinero 

se le entrega a las estancias con base en el número de matriculados que están y 

recogimos las estancias que ya estaban organizadas anteriormente, no aumentamos, sí 

tenemos proyectado aumentar el número de estancias.  
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No quisimos aumentar la estancias en este momento hasta no tener bien organizada a la 

población, para no improvisar en el Programa de Estancias, porque es muy delicado 

improvisar en el tema de la primera infancia y de la educación, pero sí es importante 

avanzar sobre los espacios de cuidado para los niños.  

Mira, yo quisiera tener más CENDI, pero no me alcanza el dinero para tener más CENDI y 

el programa de estancias fue el que nos ayudó a resolver una demanda de centros de 

cuidados a lo largo de muchos años y de repente cancelaron el apoyo de las estancias y  

muchos niños dejaron de tener ese centro de cuidado, hay muchas estancia que cerraron, 

obviamente era mejorable el programa, pero le apostamos a cuidar que la operación se 

haga con base en las reglas de operación que establecimos y que no haya ningún tipo de 

desvíos.  

El mercado seguro, instalaciones eléctricas y de gas en  buenas condiciones. Ya también 

había preguntado la diputada Circe sobre el tema de los mercados y yo les quiero decir 

que en ese tema, no nos va a alcanzar para cambiar todos, vamos a venir a pedirles más 

presupuesto, yo espero que sí me ayuden a conseguir el presupuesto para responder 

esta pregunta que me dicen: ¿Y cómo le vas a hacer para todos los mercados? Pues con 

la ayuda de ustedes, porque si tengo presupuesto, voy a poder  hacerlo, no nada más 

dicen de buena voluntad. Pues sí de buena voluntad pero necesito millones de pesos para 

atender esto.  

Créanme que le estamos invirtiendo mucho a  los mercados, son 20 millones de 

presupuesto local y 13 millones del Gobierno de la Ciudad, nos podrían haber dado un 

poquito más porque a GAM le dieron 100 millones, 7 veces más y no tienen 7 veces más 

el número de población que Miguel Hidalgo. Sí hay un poquito de desproporción a veces 

en el trato a alcaldías que no, no quiero mencionar más cosas, pero yo vi la tabla y no 

tuvimos el mismo trato con todo y que aportamos mucho más a las arcas de la ciudad.  

Las preguntas sobre las organizaciones civiles y el Programa de la Unión Hace la Fuerza. 

Ese programa primero lo estamos proyectando como un programa para combatir 

violencias y adiciones, violencias y adiciones, hacer trabajo comunitario, pero queremos 

que las organizaciones nos ayuden, las que tienen experiencia en trabajo comunitario y 

buenas credenciales en hacer ese trabajo comunitario, porque a veces el trabajo 

comunitario cuando lo hace la burocracia se partidiza y se clienteliza, y yo lo que estoy 
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buscando es organizaciones con buena reputación que han hecho trabajo comunitario 

para prevenir violencias y adicciones y ese es el objetivo.  

¿Cómo lo estamos haciendo para cuidar que los recursos no terminen siendo utilizados 

para clientelas? Tenemos un comité muy serio en el cual participa el centro mexicano 

para la filantropía y ahí se pusieron a valoración los proyectos, incluso sacamos una 

primera convocatoria y podíamos haber repartido los recursos, pero no todas las 

organizaciones dieron el ancho y tuvimos que sacar otra convocatoria porque no nos 

satisfizo, no le satisfizo al Comité los proyectos que se presentaron, por qué, porque lo 

que necesitamos es que el dinero sí rinda para lo que se comprometió.  

Tenemos mucho trabajo con nuestro concejo, con nuestros concejales la verdad es un 

concejo muy crítico, muy exigente y que nos ha puesto muchos temas para orientar y 

guiar la acción del gobierno.  

Yo de verdad aprecio mucho sus críticas, sus recomendaciones, sus muchas sesiones de 

comparecencias de mis servidores públicos, pero la verdad mira, yo lo veo con el mejor 

de los ánimos de que las cosas mejoren. Al final lo que vemos es un concejo que tiene el 

propósito de que nuestros vecinos y vecinas vivan mejor.  

Vamos a revisar todo lo que me comentas, Martín, sobre el reencarpetado. Yo lo que te 

pediría es que cualquier detalle que vean, así de esos detalles como de las coladeras me 

las hagan saber, para poder obligar a los contratistas a que corrijan las obras que no 

hacen bien. Yo así les digo, porque hay que corregirlos, no hay que esperarnos a una 

comparecencia porque luego ya no se pueden reparar los daños y tienes, perfectamente 

tienes forma de avisarme y con mucho gusto. Así atiendo también las redes sociales 

sobre estos temas. 

Es falso absolutamente falso de que nuestra ola de servicios empieza en las colonias 

donde no nos favoreció el voto. La verdad empezamos en las colonias más abandonadas, 

que paradójicamente eran las colonias donde menos nos favoreció el voto. 

En esas colonias empezamos con la ola de servicios y la verdad es que no hicimos una 

valoración en los servicios en función del tema electoral, sino de cómo estaba de 

abandonada las colonias, así lo hicimos dentro de las 21 colonias populares.  

Tampoco estoy de acuerdo que se utilicen discursos clasistas,  para dividir a unos y otros. 

Este gobierno gobierna para todos, para todos, es más el proyecto más importante de 

inversión pública lo tenemos proyectado en uno de los barrios más emblemáticos de la 
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alcaldía, entonces es falso que en las colonias populares están abandonadas y que le 

estamos dando dinero a los que más tienen.  

Incluso yo les quiero decir, por ejemplo, el servicio, las colonias que menos ocupan el 

servicio de limpia son las zonas altas de las Lomas, la mayor parte del barrido de las 

calles lo hacen los vecinos con su personal de trabajo, entonces a veces hay esta 

percepción equivocada de que se les da más a unos que a otros. Yo creo que para bien 

de todos, tenemos que abandonar el discurso clasista que únicamente ha dividido a los 

mexicanos.  

Sobre el tema de los antros y los bares, miren, voy a hacer una serie de publicaciones de 

todas las noticias falsas que publican en las redes sociales sobre nuevos antros, bares, 

show, espectáculos, en fin, cada vez que me señalan uno, mandamos al equipo de 

verificación, antro nuevo y nos damos cuenta que no hay antro nuevo.  

El antro nuevo que existió en Presidente Masaryk está clausurado y la mayoría de los que 

circulan en las  redes son puras noticias falsas para generar esta percepción de caos, con 

mucho gusto caso por caso se los presento; hay el número no me acuerdo, ahí ahorita 

que te lo pase el Director Jurídico, con mucho gusto, el Boix se llama, digo los números 

no los traigo pero está clausurado.  

Hay muchos que nos dicen: ¿Y por qué no los clausuras cuando los están construyendo? 

No porque el giro mercantil lo constatamos en la operación, no en la construcción, yo no 

puedo saber la vocación, puede parece antro, pero si no opera como antro, yo no puedo 

levantar el acta y suspender un establecimiento. Entonces cuando en el primer día que 

están operando, así fue como suspendimos este giro mercantil.  

Pues mira, tampoco me preguntan sobre el tema de la Pensil. Bueno, el tema de la Pensil 

que lo comentan, pues dicen que si llegaron 10 horas después, no es cierto.  

El equipo de la alcaldía fueron los primeros que se presentaron para rescatar a las 

personas, lo demás fue grilla, fue el equipo de protección civil de la alcaldía con las 

ambulancias quienes rescataron a la gente y las llevaron a los hospitales, ahí estuvieron, 

ahí estuvo nuestro equipo de emergencia. Ellos fueron los que nos pasaron el primer 

reporte sobre la explosión y sobre eso también han existido muchísimas mentiras, 

obviamente con el fin de desacreditar, al final el gobierno no es una persona, el gobierno 

es un equipo. 
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Yo respondo por lo que hace el equipo y los resultado también están con base en el 

equipo, por eso empecé este informe reconocimiento a mi equipo y por eso también 

asumo las responsabilidades de las cosas que no se hagan bien por parte de mi equipo 

porque yo lo designé. 

Tampoco acepto las críticas sobre el área de protección civil porque han operado con muy 

pocos recursos de forma extraordinaria y tenían abandonada esa área. Se han hecho más 

de 2 mil 907 servicios de atención prehospitalaria y 1 mil 512 emergencias urbanas, lo 

estamos expandiendo para responder, pero colaboramos con otras áreas como Cruz 

Roja, con el Gobierno de la Ciudad tenemos una extraordinaria relación en protección civil 

cuando fue el accidente del Metrobús en Reforma, estuvo nuestro equipo también 

colaborando con el equipo del Gobierno de la Ciudad. 

Entonces ahí sí quiero reconocer al equipo de protección civil porque ha estado muy 

pendiente de las emergencias salvando vidas y cuidando de la población, haciendo las 

capacitaciones en los casos de emergencia en todos los casos, por ejemplo, en los 

mercados y en las unidades habitacionales.  

Sobre las obras irregulares que nos menciona la diputad Circe, sí, heredamos muchas 

obras irregulares, la verdad, miren, les voy a decir la verdad, es muy difícil resolver todos 

los problemas que nos heredan en materia de procedimientos administrativos, unos ya 

están muy enredados con el Tribunal de Justicia. 

Fíjense, estoy cuidando muy bien las palabras, están muy enredados, son muy difíciles de 

resolver. A unos los dejaron en estado de indefensión, a los vecinos dolosamente. Sin 

embargo sobre esas quiero decirles que están suspendidas la obras que nos mencionan y 

estamos cuidando que los procedimientos sean lo más, se lleven a cabo cuidadosamente 

en beneficio de los vecinos, cuidando el actuar de toda el área de jurídico y gobierno, que 

la instrucción es cuidar la inversión y cuidar el patrimonio de los vecinos. Las dos se 

pueden.  

¿Cómo? Dando certeza, no permitiendo nuevas obras irregulares y eso se los decimos a 

todos los desarrolladores, antes de empezar a desarrollar, acérquense porque no hay 

concesiones, nada de que aquí te saco derechos adquiridos de hace 450 años y con esto 

empiezas a desarrollar. No te vamos a ayudar, eso está quedando muy claro y queremos 

que se trasmita, a todos los que están iniciando desarrollos nuevos fuera de la ley, les 

estamos mandando ese mensaje para que no sigan. 
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Sobre los mercados, ya hemos hablado, sobre las preguntas de Confía en Miguel Hidalgo. 

Fíjate, tuvimos dos detenciones importantes. Una separación del cargo de un servidor 

público que estaba vendiendo plazas, me llegó la información y lo separamos del cargo, 

sin mayor escándalo, sin mayor aspavientos, simplemente se separa del cargo por tener 

esta información. 

Luego otra sí tuvimos que actuar con la fuerza pública en una detención en los panteones, 

porque estaban haciendo exhumaciones de cuerpos y tuvimos que hacer esa detención. 

Entonces cualquier denuncia sí investigamos y sí atendemos. Aquí lo que queremos es 

que la regla sea muy clara, que actúen con base en la ley.  

Yo les agradezco mucho mi querido compañero diputado Lobo, Coordinador, pues todo lo 

que has comentado. Sí ha sido, de verdad agradezco mucho tus palabras, valoro tus 

recomendaciones, todos tus consejos y sí creo que es grave el despojo de inmuebles que 

ha tenido Miguel Hidalgo en los últimos años. 

No se vale que con los recursos de la alcaldía se compre patrimonio y luego se ceda el 

patrimonio. Pues es como si, haciendo una analogía quizá un poco burda, se cediera el 

territorio nacional simplemente para congraciarse con alguien, yo creo que eso no es 

justo, no tiene por qué Miguel Hidalgo ceder su patrimonio para quedar bien con el 

gobierno central.  

Yo creo que hay esquemas de colaboración siempre y pongo ejemplos, la parte baja, la 

planta baja del edifico donde está la sede de la alcaldía, se cedió para un programa del 

Gobierno de la Ciudad.  

El faro, una obra que se construyó con recursos públicos de Miguel Hidalgo, que era para 

brindar servicio a la población de la Pensil se cedió también al gobierno central, el bajo 

puente de Tacuba, también está cedido y tomado para otras actividades.  

El cine Cosmos que fue un gran logro haber adquirido es inmueble, lo celebraron por 

parte de administraciones anteriores y luego  lo terminaron cediendo, la Perulera. 

Entonces son, yo creo que son precedentes que no pueden dejar pasar, que no podemos 

dejar pasar, que se utilicen los recursos públicos y las negociaciones presupuestales en el 

Congreso para decir que ganó Miguel Hidalgo y que esos bienes terminen siendo cedidos 

para otro gobierno.  

Me preguntas sobre las áreas del gobierno central que cómo nos coordinamos. Bueno, 

también aquí les voy a hablar muy clarito, no hay coordinación, pero no hay coordinación 
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no por falta de voluntad nuestra, que la verdad están haciendo trabajo político, están 

haciendo la verdad su chamba, en todos los chats de WhatsApp los mensajes que se 

mandan siempre tienen un tinte político y entonces pues es de reconocerse, digo lo 

respetamos, están haciendo su labor y por eso me imagino que no existe esa labor de 

coordinación.  

El primer esfuerzo de coordinación que quisimos hacer fue con los módulos de seguridad 

y con algunos hemos podido avanzar y con otros ha sido una rebatinga conseguir los 

módulos de seguridad. Yo esperaría que pudiéramos construir una relación que nos 

permita mejorar los servicios para los vecinos, pero sí el propósito de algunos de estas 

actividades, no necesariamente son fortalecer los beneficios para los vecinos, eso así tal 

cual. 

Te agradezco mucho, Tania, el comentario y el reconocimiento a la labor que está 

haciendo la Dirección de Desarrollo Social en enfocar los programas para las mujeres. 

Tenemos una apuesta por ser una alcaldía que ponga su granito de arena por el planeta y 

contribuir al minimizar el impacto sobre el cambio climático.  

Reducir consumo de energías contaminantes, ese es un propósito, para lo cual vamos a 

establecer ya un convenido para comprar energías limpias a través de páneles solares, 

vamos a esperar la autorización del gobierno central para que nos liberen el dígito y poder 

adquirir energía a particulares, energías limpias. 

Es un proyecto que ya se dimensionó que en esta primera etapa sería el 30 por ciento de 

las energías de los inmuebles públicos, 30 por ciento sería energías no renovables y que 

nos permitirían también ahorrar en el costo de la energía, 10 por ciento menos del valor 

que nos vende CFE.  

Igual tenemos el proyecto de digitalización para reducir el consumo de papel, no lo vamos 

reducir en meta, vamos a dejar de comprar papel literalmente, no quiero aquí anunciar la 

meta pero sí lo tenemos ya proyectado, porque es un proyecto mucho más amplio que 

implica el trabajo con  varias áreas. Queremos acabar con esta idea de que la burocracias 

son toneladas de papel, que a veces se pide más papel de lo que se va a recibir.  

En fin, estamos haciendo un gran trabajo de educación ambiental para que en nuestros 

niños se genere esta conciencia del cuidado del medio ambiente, pero no, con estos 

típicos talleres que de repente te encierran y no, sino los llevamos a los espacios públicos 

a sembrar arbolitos, sobre todo a que vean sus camellones, sus parques, que se lo 
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apropien, que cuando pasen por la calle los niños y los papás digan “nosotros fuimos los 

que recuperamos ese camellón”, o sea, darle mucho significado a lo que hace la gente 

para apropiarse del espacio público. 

Sobre las obras de SACMEX, ahí ya contesté la pregunta de SACMEX, en Alan Poe y 

Ejército. Nos han dejado ahí un verdadero tiradero y hemos insistido con SACMEX que 

presionen a los contratistas o a quienes están haciendo la obra porque llevan más de 3 

meses con unos hoyos ahí en Ejército y pusieron unos trafitambos ahí que estorban la 

vialidad y los vecinos se han quejado muchísimo. 

Hoy justo me llegó una queja en redes sociales de una vecina que su niño está 

padeciendo de alergia porque está la polvareda ahí en la Calle de Edgar Alan Poe y a mí 

me da mucho coraje, yo ya le hablé y le dije “oye, a mí me da mucho coraje porque no, 

nosotros no somos responsables de la obra”, ya se lo pedí a la Jefa de Gobierno, tuvimos 

nuestro gabinete de agua y le dije “doctora, es muy importante que revisen cómo les 

están cumpliendo los contratistas”, porque si los contratistas se hacen mensos, nos dejan 

ahí el tiradero y las afectaciones son para los vecinos. 

Obviamente que no culpo a la Jefa de Gobierno, pues ella tiene muchísimas 

responsabilidades como para estar viendo si un contratista de SACMEX está haciendo 

bien su chamba, pero es mejor que le digan las cosas que a que no se las digan y luego 

les carguen la responsabilidad. 

Ha sido una desgracia esas obras y estamos pidiendo, hablé la semana pasada con el 

Director de Agua, con el ingeniero Carmona, le dije “oye, es importante que ya lo 

atiendan”, tuvimos nuestro cabildo y ahí le expliqué y le dije “oye, ya atiéndanlo” y nos 

presentaron ahí un calendario. 

Yo lo que les digo es, hemos buscado la coordinación porque nos reconocía, ya se fue 

Fernando, bueno, hemos buscado la coordinación porque al final, mira, luego nosotros 

nos enredamos mucho en pensar que la gente se da cuenta quién hizo las cosas, al final 

lo que nosotros debemos ver es que si yo trabajo bien la gente va a decir “vive en una 

ciudad mejor”, qué bueno, y si el Gobierno de la Ciudad me ayuda “vive en una alcaldía 

mejor”, qué bueno, a todos nos va bien. Lo malo es pensar que jalando la cobija la gente 

va a decir “ay, mira, que bonita ciudad, está llena de hoyos”, pues no es cierto, a los dos 

nos agarran parejo, al Gobierno de la Ciudad y al gobierno de la alcaldía y hasta al 

Presidente le toca.  
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La gente luego no diferencia tanto entre los niveles de responsabilidad, la gente quiere ver 

gobiernos que cooperan y que les resuelven problemas, no que se pelean y que dejan 

hoyos y tiradero por ahí y que solamente se están echando culpas. Por eso mi insistencia 

es que cooperemos, y en eso coincido con lo que nos ha pedido el diputado Mercado. 

Aquí decía el diputado Mercado que si me dedico a hablar de los de la administración 

anterior. No, yo hablo de las condiciones en las que me dejaron, yo no juzgo a las 

personas que estuvieron antes porque a ellos ya los juzgaron en las urnas, entonces no 

tiene caso que yo esté en esa lógica. 

Yo lo único que digo es cómo me dejaron para que sepan los problemas que hoy tengo y 

yo no soy de los que se la va a pasar 3 años hablando del pasado, echándole culpa a los 

de la administración anterior. Yo asumo la responsabilidad de lo que me toca y les voy a 

decir “en esto necesito que me apoyen para resolver este problema y en esto necesito 

recursos para resolver ese otro problema”. Eso es lo que les quiero pedir. 

De verdad hay mucha mala información sobre el tema del predial, porque decía el 

diputado Mercado, y lo quiero comentar aquí porque luego siembran la duda, no por darle 

contestación aunque no esté, siembran la duda. 

“Es que es muy injusto que Miguel Hidalgo pida todo lo que se recauda”, no, es lo justo, 

en cualquier municipio del país pasa esto, todo el predial se queda en las alcaldías, todo. 

“No pero es que cómo vamos a atender los problemas sociales de otras alcaldías”, a ver, 

saben cuánto representa el predial de todo el presupuesto de la ciudad, es el 8 por ciento, 

o sea, de los 250 mil millones de presupuesto de la ciudad son alrededor de 18 mil 

millones, menos del 8 por ciento. 

Entonces hay recursos, de qué, del Impuesto Sobre Nómina, de todos los demás 

derechos, aprovechamientos, de las transferencias federales que son más de 120 mil 

millones de pesos, es decir, hay otro 92 por ciento con los cuales se podría compensar a 

otras alcaldías. 

Yo no estoy diciendo que les quiten a otras alcaldías para darle a Miguel Hidalgo, porque 

ni siquiera eso, el 80 por ciento, más del 85 por ciento del presupuesto de la ciudad está 

entre centralizado y repartido entre órganos autónomos, o sea, estamos recibiendo las 

alcaldías menos del 20 por ciento. 
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Entonces es falso pensar que si Miguel Hidalgo tuviera un trato justo amolaríamos a otras 

alcaldías. Eso es falso. 

Es falso pensar que es regresiva la distribución, porque tenemos muchas colonias 

populares que necesitan y muchos barrios que necesitan muchos recursos como para 

atender los mercados, las escuelas, los programas sociales y por eso hemos estado 

insistiendo.  

Yo le agradezco al diputado Mercado la flor que nos echa en el programa de blindaje. La 

verdad es que hemos tratado de reconocer pues los programas que han funcionado y de 

esta manera ahorrar curvas de aprendizaje. 

Sobre la cooperación que establece el diputado Mercado. Insisto en eso porque yo de 

verdad tengo muchas ganas de cooperar siempre, todos mis funcionarios buscan 

cooperación con las áreas de Gobierno Central, con Desarrollo Urbano, con SEDUVI, 

obras con Obras, servicios urbanos con SACMEX, estamos siempre buscando cooperar, 

no estamos confrontando, no estamos buscando echar la pelotita. 

Pero sí necesitamos que la misma voluntad sea de los dos lados, por ejemplo, con el 

Programa de Facilidades Administrativas que emitió el Gobierno de la Ciudad no se 

muestra eso.  

¿Sí saben de qué hablo? Bueno, es este programa donde en algunos corredores les dan 

chance a los desarrolladores de construir sin tener los trámites completos, de las 

factibilidades de agua, de medio ambiente, etcétera, y entonces nosotros ni siquiera nos 

enteramos y luego llegan los vecinos “oye, por qué están haciendo esto”, bueno, pues es 

que se adhirieron al Programa de Facilidades.  

Yo lo que creo es que en este Programa de Facilidades dos cosas debieron incluirse: uno, 

a las alcaldías para ser informadas y tomadas en cuenta, no excluidas; y dos, el gobierno 

se debió haber comprometido en tiempos de respuesta sobre las factibilidades, porque 

nada de que los traen pateando el balón y al rato los dejan en estado de indefensión a los 

desarrolladores y quienes terminan perdiendo son los vecinos y quienes invierten. 

¿Sí saben por qué? Porque imagínense que ya empezaron a desarrollar porque tienen su 

manifestación, porque se adhirieron al programa, y el próximo año les dicen “qué crees, 

nos vamos a tardar otros 2 meses, otros 3 meses en la factibilidad” y no les entregan los 

trámites completos y luego ya se viene la elección y etcétera y ahí los traen a vuelta y 

vuelta. Imagínense el estado de incertidumbre que se genera para la inversión y para los 
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vecinos tener trámites incompletos por haber hecho un programa de facilidades 

administrativas que no obligaba al cien por ciento a la autoridad a contemplar a las 

alcaldías.  

Es un tema muy delicado porque afecta en el desarrollo urbano, afecta en los servicios 

urbanos. 

Esto yo lo digo porque el mensaje de cooperación tiene que ir de ida y vuelta, o sea, de 

los dos lados. Yo creo que si los dos cooperamos y todos tenemos buena voluntad, a 

nuestros vecinos de la Ciudad de México les va a ir mejor. 

Pues con eso espero haber dado respuesta a muchas de las preguntas. 

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, alcalde Mauricio Tabe. 

Secretario, diputado Gerardo Villanueva, si podemos continuar con el desahogo de la 

sesión, por favor. 

EL C. SECRETARIO.- Claro que sí, diputada Presidenta. 

Vamos a desahogar las réplicas por cada asociación y grupo parlamentario, para lo cual 

cada diputada y diputado tendrán hasta 3 minutos, no sin antes recordarles que está 

presente la autoridad de la siguiente alcaldía que está por comparecer. 

Dicho lo anterior, tiene el uso de la palabra el diputado Royfid Torres, por la asociación 

parlamentaria Ciudadana.  

EL C. DIPUTADO ROYFID TORRES GONZÁLEZ.- Muchas gracias. 

Muchas gracias, alcalde, por sus respuestas. 

Yo creo que uno de los temas que definitivamente tenemos que empezar a discutir ya en 

este Congreso con el Gobierno, con las alcaldías, es precisamente la fórmula de 

asignación de los presupuestos para cada una. Es constante, si no es que todos los 

alcaldes y las alcaldesas se quejan de que no hay presupuesto que alcance para la tarea 

que les toca realizar y creo que tenemos que también atender no nada más el tema de la 

población, de la ubicación, ahorita lo comentábamos, también el tema de la vocación de 

cada una de las alcaldías, que no tendría que ser por recaudación o por población sino 

por vocación también de cuál es el perfil de cada una. 

Porque pues sí, efectivamente hay alcaldías que generan el aire de la ciudad, que lo 

limpian, hay otras que generan el agua, pero también en esas alcaldías no se invierte en 
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la calidad del aire, no se invierte en la calidad del agua, no se invierte en las zonas 

verdes, eso no está dentro de las prioridades del presupuesto de esas alcaldías y 

tendríamos que asumirlo para preservar estas zonas. 

Hay otras zonas como Miguel Hidalgo, como Cuauhtémoc, que son generadoras de 

ingresos para la ciudad, las mayores de toda la ciudad, y esa tendría que ser su principal 

tarea y su principal vocación. 

Pero me parece interesante que podamos ya empezar a discutir estos criterios, que 

podamos analizarlos, porque cada año vamos con la inercia del presupuesto, con lo que 

tenían, y no entramos al fondo de las necesidades, de lo que requiere la población de 

cada una de las alcaldías. 

También somos una ciudad profundamente desigual, y hay alcaldías que la concentran, 

como Miguel Hidalgo, como Cuajimalpa, donde tenemos toda esta gama de desigualdad 

que no es responsabilidad de un alcalde únicamente abatir. 

Aquí se hablaba, pues claro que en Miguel Hidalgo tenemos zonas como Polanco y 

tenemos la Colonia también como la que se hablaba, la Colonia Pensil, que son 

diametralmente diferentes y también hay una inversión diametralmente diferente en todos 

los aspectos, pero tenemos que atender estas desigualdades también en el tema del 

presupuesto. 

Por último, yo me quedo con una duda que quisiera nos pudiera aclarar en términos de 

los CENDIS, que nos comentó que hay algunos que por cuestiones de protección civil, por 

seguridad, se tuvieron que cerrar y también pues que no hay recursos para el tema de las 

estancias infantiles. 

Pero no me quedó claro este número, que se hizo un trabajo con los vecinos de 

concientización, pero cuántos CENDIS están en esta situación y cuáles son las 

alternativas que tiene esta población, que se cerró, que debieron cerrar estos esquemas, 

porque sobre todo afecta a las mujeres trabajadoras. Entonces creo que hay que 

atenderlo, hay que ver el tema presupuestal, pero sí es una de las dudas que me generó 

en su exposición. 

De verdad le agradezco mucho. 
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Le vuelvo a felicitar por los resultados en estos meses, a todo el equipo de trabajo, que 

sabemos que está comprometido con la demarcación y que esperemos que siga dando 

así estos resultados para la ciudad. 

Muchísimas gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Es el turno de la diputada Xóchitl Bravo, por la asociación 

parlamentaria Mujeres Demócratas.  

LA C. DIPUTADA XÓCHITL BRAVO ESPINOSA.- Muchas gracias. 

Muy buenas tardes, diputado, diputado, bueno, ya me quedé en la legislatura pasada de 

este Congreso, alcalde Mauricio Tabe. Bienvenido al Congreso de la Ciudad. 

Fíjese que hemos estado platicando con todos los alcaldes un tema que en lo particular 

como Presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana nos ocupa y nos preocupó 

en algún momento. Yo espero que después de lo que platiquemos el día de hoy nos 

podamos poner de acuerdo. 

Platicarle que vamos a iniciar un proceso para la modificación de ley, de la Ley de 

Participación Ciudadana, y ahí ya estaré platicando con mi amigo Jorge para que pueda 

compartirnos las experiencias desde la Alcaldía Miguel Hidalgo. 

Pero nos preocupa mucho porque el 24 de febrero del 2022 recibimos de parte de su 

alcaldía un documento en el que nos detalla las minutas de la primera, segunda, tercera, 

cuarta y quinta sesión de las sesiones de los órganos dictaminadores, así como la primera 

y segunda sesiones extraordinarias del mismo órgano, en las cuales se realiza el análisis 

de los proyectos para determinar la viabilidad y se anexan las listas de asistencia de cada 

una de ellas. Quiero reconocer, alcalde, que sí ha habido voluntad de transparentar la 

información por parte de la alcaldía. 

También se nos remitió un informe pormenorizado de los avances que había en el listado 

de los proyectos en la numeraria. Aquí ya empezamos a ver ahí un dato preocupante en 

el que había proyectos que no se estaban ejecutando. 

Pero quisiera, alcalde, que nos pueda comentar qué pasó en Miguel Hidalgo, porque 

estamos viendo un subejercicio de presupuesto participativo muy grande. En la Cuenta 

Pública del presupuesto participativo, en el 2020 pues sí vemos un subejercicio de 57.6 

millones de pesos y en el ejercicio del presupuesto participativo 2021 de 61.7 millones de 

pesos. 
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Ahorita veía con mucho cuidado la presentación que usted hacía y se ejecutó en tiempo 

récord, sí, pero el tema es que pues no se ejecutó en todas las unidades territoriales; y 

aquí aprovecho para que podamos, yo sé que el tiempo es limitado para poder contestar, 

pero ojalá nos los pueda enviar por escrito, porque sí hemos visto que el tiempo, aunque 

acá en el Congreso se hizo la ampliación para el comprometido del recurso, pues sí fue 

un tema que generó ahí algún tipo de inconveniente. 

Sin embargo, como usted bien lo menciona, la definición de los proyectos no fue en su 

ejercicio, le tocó la ejecución de los proyectos, que es totalmente distinto. 

Aquí platicarle que nosotras hemos modificado un tanto la inercia en este Congreso y 

hemos estado intentando platicar con todas las personas que se acercan con nosotros, 

independientemente de la ideología política, y en el caso por ejemplo de la unidad 

territorial de Torre Blanca, nos decían que en el presupuesto participativo 2021 se 

colocaron cámaras de seguridad. Quisiera pedirle que así como en la Colonia Torre 

Blanca, como en todas las colonias donde haya cámaras de seguridad, nos auxilie el 

personal en hacer un recorrido porque hoy ya no funcionan y que se pueda ejecutar, me 

imagino yo que tenemos las garantías, para que estos proyectos puedan ser funcionales. 

Platicarle también que el diputado Padilla presentó un punto de acuerdo que tenía que ver 

con la unidad territorial 16 de Septiembre, donde el proyecto original eran clases de 

herbolaria. Recibimos de igual manera el documento en el que nos explicaban el por qué 

se modificó este proyecto, sin embargo dentro de esta respuesta que nos mencionan uno 

de los elementos o de los argumentos se dice que solamente el proyecto original se decía 

que era capacitación para el autoempleo. 

Le quiero platicar que en el Instituto Electoral de la Ciudad de México aparecen todos los 

proyectos con especificación y de qué se trata cada uno de ellos. Es así que aquí está la 

impresión de la página del Instituto Electoral y dice: Curso de capacitación herbolaria y su 

transformación para personas de la tercera edad, capacidades diferentes, quienes deseen 

integrarse mayores de 18 años. 

Parte de los elementos que nos dan en este documento que nos hacen favor de remitir al 

Congreso y por lo tanto también a la Comisión de Participación Ciudadana, pues es que 

se cumplió con cambiar el proyecto y decidieron contratar a una persona que les 

enseñara a hacer uñas.  
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Entonces creo que aquí hay una ausencia, pienso, pienso yo, de un poco de conocimiento 

de los procedimientos y de los mecanismos en los que se puede o no se puede cambiar 

un proyecto de presupuesto participativo. 

Nos anexan algunas listas, algunas minutas de algunas reuniones o una minuta, más 

bien, pero se ve la ausencia del Instituto Electoral de la Ciudad de México, quien está 

obligado a participar en todos los procesos de presupuesto participativo.  

También se nos argumenta que los COPACOS o los promoventes pues no estuvieron 

presentes. Los mismos vecinos, le quiero decir, esto se lo voy a hacer llegar para que 

usted nos pueda ayudar. 

En este mismo documento que nos anexan los vecinos, aquí están las capturas de 

pantalla de las compañeras que son de las COPACOS o de los Comités de Vigilancia que 

le mandan, me imagino yo, a una funcionaria de su alcaldía de nombre Mariana Anaya, 

donde le preguntan por qué se cambió el presupuesto participativo. Entonces en este 

orden de ideas creo que es muy importante que las y los funcionarios podamos asumir 

una responsabilidad e imparcialidad pero de mucha responsabilidad con la ciudadanía. 

Creo que es muy importante si queremos fomentar la participación ciudadana, pues que 

les demos certeza a los ciudadanos de que se va a ejecutar el presupuesto participativo 

no en lo que se decida en la alcaldía, en lo que la gente vota en cada una de las unidades 

territoriales de las 16 alcaldías. 

Creo que también es muy importante porque esto que se hizo va en contra de la Ley de 

Participación Ciudadana, no se siguieron los procedimientos, no hay una documental 

jurídica más que el dicho del por qué se cambió y aquí está y lo pueden consultar en la 

página del Instituto Electoral tal y cual como fue registrado el proyecto de este 

presupuesto participativo. 

Es así, alcalde, pedirle, porque el presupuesto participativo 2022 le toca completito, hoy 

sí, a los nuevos alcaldes, desde los órganos dictaminadores hasta la ejecución, la 

contratación y la aplicación de este recurso que es público, pedirle que sus órganos que 

se encargan de la aplicación, que no solamente es la Dirección General de Participación 

Ciudadana, sino las direcciones encargadas de ejecutarlo, que sí puedan atender a los 

principios que marca la propia Ley de Participación Ciudadana y el primero es la 

austeridad y el segundo es la transparencia, y que puedan incluir a todos los 

promoventes, a los COPACOS, a las comisiones, a los procesos de licitación, de 
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adjudicación o del mecanismo que ustedes vayan a elegir, para que se les pueda rendir 

cuentas del monto, los alcances, de cada uno de los presupuestos participativos. 

Cierro este tema que tiene que ver con el presupuesto participativo. 

Creo que uno de los temas principales, fundamentales, usted fue legislador en este 

Congreso en el periodo pasado, es la necesidad que tenemos las y los legisladores de 

tener la información necesaria para poder dar cuenta y respuesta a los vecinos que se 

acercan con nosotros, independientemente de la alcaldía.  

Mi compañera Marce es Presidenta de la Comisión de Abasto y Distribución de Alimentos, 

su servidora soy Vicepresidenta. Acá vinieron en diversas ocasiones manifestaciones 

como las de hace rato e ingresamos un documento a su alcaldía el día 3 de febrero y el 

día 24 de febrero, con qué intención, solicitarle a usted una mesa de trabajo, que además 

le quiero platicar que no solamente está firmada por diputadas, por así decirle, que no 

compartimos el proyecto de la oposición, está firmada por el Presidente de la Junta de 

Coordinación Política, por el diputado Ernesto Alarcón, por el diputado Carlos Joaquín, 

por la diputada Silvia Sánchez Barrios, porque nos tocó atender esa reunión de manera 

conjunta y hasta el día de hoy, alcalde, no ha habido respuesta a esto. Después se envió 

un siguiente reiterativo para poder solicitar la reunión. 

Entonces creo que algo que tenemos que hacer es colaborar más allá de las filias y las 

fobias partidarias, que casi no se dan acá en este Congreso, en beneficio de la 

ciudadanía. 

En este tema que tiene que ver con las compañeras y los compañeros, yo escuchaba muy 

atenta su programa que se llama Convive Polanco, donde se traga de una sana 

convivencia entre los negocios y los vecinos en el marco de la reactivación económica, 

pero resulta que también en su alcaldía hay compañeras y compañeros que tienen su 

modo o su forma de vivir del comercio ordenado en la vía pública. 

Decirle que en esa reunión que atendimos todas las y los diputados, nos decían “sí 

tenemos permisos, estamos ordenados, no nos han entregado los recibos” y eso es lo 

que queríamos platicar con usted en compañía de todos nuestros compañeros. 

Aquí quisiera hacerle tres preguntas. La primera es si usted tiene el compromiso de 

generar un programa de regularización y reordenamiento territorial institucional 

coordinado y con diálogo con las y los vecinos de la alcaldía que usted preside; si tiene 
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usted la voluntad para el diálogo y consenso o puede ser una actitud permanente durante 

todo su gobierno. 

También parte de la gobernabilidad, ya lo decían con anterioridad, es consensar entre 

todas y entre todos. Veía también su exposición en el tema de la violencia hacia las 

mujeres y una de las formas de las violencias hacia nosotras las mujeres es el tema 

económico.  

En estas compañeras que de manera diaria salen a las calles, su forma de vida de ellas y 

de sus familias es eso, el trabajo honesto. Ojalá y este proyecto que usted, o este 

programa social que usted tiene de Mujeres Madres Jefas de Familia, con un apoyo de 15 

mil pesos anuales, pudiesen verse inmerso este sector tan importante, que no es más que 

una manera de poder sacar a sus hijas y a sus hijos adelante, además comentarle que ya 

la fueron a visitar también allá por su alcaldía y se dio cuenta que eran muchas de las 

mujeres, perdón.  

Eso es cuanto. Le volvemos a entregar los oficios que ingresamos. Muchas gracias, 

diputada Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA.- Nada más les quiero recordar que por educación, por amabilidad 

también con la persona alcaldesa que ya se encuentra esperando también su turno, 

tenemos ya dos horas de retraso, se ajusten al tiempo, son 3 minutos. Entonces, por 

favor, yo les quisiera dar hasta una o dos horas, pero aquí hay un tiempo marcado y sí 

quisiera que se apegaran por favor, por respeto a la alcaldesa y al alcalde, que traen 

también su tiempo medido. 

Gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Muy bien, diputada. 

Tiene el uso de la palabra el diputado José Martín Padilla por la asociación parlamentaria 

Alianza Verde Juntos por la Ciudad. 

EL C. DIPUTADO JOSÉ MARTÍN PADILLA SÁNCHEZ.- Muchas gracias, diputado 

Secretario. 

Atenderemos lo más que se puede el tema que nos pide la Presidencia, pero eso es lo 

que queremos nosotros en Miguel Hidalgo, tiempo que nos comparta el alcalde, porque es 

un alcalde que nada más hace presencia, se toma fotos y se va, entonces ahorita que lo 

tenemos aquí aprovechamos.  
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LA C. PRESIDENTA.- Sin diálogo, por favor, diputados, vamos a las preguntas.  

EL C. DIPUTADO JOSÉ MARTÍN PADILLA SÁNCHEZ.- He escuchado a mis 

compañeros que me han antecedido en la palabra, es fácil venir a hablar y echar flores 

cuando no se vive realmente en la alcaldía. 

El alcalde habla que no hay clasismo en la alcaldía, pero quisiera invitarlo y que 

implemente los programas que hacen en Polanco, también los ponga, según la zona, 

según el tema, en las zonas populares como son colonias como Argentina, Tacuba, 

Anáhuac, San Lorenzo Tlaltenango, Huichapan, América, ahí también necesitamos la 

reactivación económica de estos programas. 

Recientemente una nota periodística denominada “Víctimas del olvido y la indiferencia en 

la Miguel Hidalgo”, publicada por el periódico Crónica el 11 de mayo pasado, dio cuenta 

de diversas denuncias ciudadanas realizadas por habitantes de distintas colonias de la 

alcaldía Miguel Hidalgo quienes señalan la falta de compromiso de usted y de su equipo 

para atender y dar solución a las problemáticas dadas a conocer a su gobierno. 

Las y los habitantes de la zona afirman que desde que inició la administración tienen la 

sensación de que su gobierno favorece única y exclusivamente a las colonias que son 

afines a los partidos que llegaron a ganar la alcaldía, dejando de lado todas aquellas 

zonas en donde los resultados de la votación no le favorecieron o simplemente ha 

decidido ignorar a quienes tienen otras filiaciones políticas. 

De igual forma la ciudadanía manifiesta su descontento con el programa Miércoles 

Ciudadano en tu Colonia, que tiene por objeto que un día a la semana usted y todo su 

gabinete escuchen las peticiones, solicitudes y propuestas de las y los habitantes de la 

alcaldía de Miguel Hidalgo. Cabe señalar que dicho programa fue diseñado para que de 

manera itinerante el alcalde y su personal se traslade cada semana a una colonia 

diferente para supuestamente ser un gobierno cercano y facilitar a las y a los vecinos el 

ejercicio de sus derechos, sin embargo la realidad es que este programa no está 

operando de la forma en que se diseñó ni como se dio a conocer pues, según la nota, no 

se efectúan las actividades previstas en las colonias, además de las pocas audiencias 

ciudadanas que se llevan a cabo se realizan desde las instalaciones de la alcaldía y a 

puerta cerrada, lo que limita el registro de las demandas ciudadanas y por consiguiente se 

excluye de una gran parte de la población. 
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De hecho hace unas semanas una ciudadana manifestó que fue agredida en una jornada 

de Miércoles Ciudadano en la explanada de la alcaldía por personal a su cargo y subió 

imágenes a redes sociales. Al respecto quisiera preguntarle su opinión sobre lo 

manifestado por estos vecinos y vecinas y si tiene algún plan para mejorar sus programas 

de atención ciudadana. 

Por otra parte, se pueden revisar diversos testimonios en medios de comunicación 

respecto a la forma en que su administración da respuesta a las gestiones ciudadanas. 

Varios relatos señalan que se privilegian las zonas afines a su gobierno y deja a un lado o 

al último a la población de las zonas que no necesariamente apoyan a las fuerzas 

políticas que lo llevaron a ocupar su cargo. De hecho hay reportes que en colonias o en 

zonas populares nada más está uno o dos días, pero sí en otros lados se quedan hasta 

más de una semana. 

Asimismo, se manifiesta la capacidad o lentitud de la solución de las gestiones, de hecho 

en la misma nota que cité anteriormente del diario La Crónica un vecino declara lo 

siguiente, cito textual las declaraciones del vecino: “Tabe no sabe hacer las cosas. 

Cuántas veces más tendremos que cerrar la alcaldía para que este gobierno escuche a su 

gente. Prefieren irse a las bodas y a hoteles que hacer su trabajo”. 

En este sentido, ¿Por qué cree usted que se está generando una percepción ciudadana 

de falta de eficiencia, favoritismos para resolver gestiones y una sensación de falta de 

compromisos hacia usted y su equipo con la gente que representa? 

Por otro lado un tema también importante, usted comentó que en Semana Santa en la 

alcaldía Miguel Hidalgo se redujo hasta en un 215 los delitos de alto impacto tras instalar 

la estrategia Blindar MH, con lo que se triplicó el número de agentes de la policía de la 

demarcación. 

A tales cifras se sumó el saldo blanco de robo a casa-habitación, además de que en la 

misma semana se redujeron 50% delitos como robo a casa-habitación, robo a negocio, 

robo a vehículo y extorsión, tal como lo presentó en su primera exposición, pero nosotros 

tenemos otros datos y, de acuerdo con cifras del Observatorio Nacional Ciudadano, con 

base en las cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, 

con corte al mes de abril del presente año, se señala que aumentaron diversos delitos 

como homicidio doloso, homicidio culposo, robo a transporte público, violación, violencia 

intrafamiliar y lesiones. 
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También del Observatorio Nacional Ciudadano, con base en las mismas carpetas de la 

Fiscalía, según el tipo de delito y la tasa por cada 100 mil habitantes, el homicidio doloso 

aumentó un .48%, en homicidio culposo un 301% subió, el robo a transporte público subió 

un 38.16%, violencia intrafamiliar un 16.72% y lesiones dolosas subió un 41.86%. 

Adicionalmente, ya con estos datos que di de la alcaldía a su cargo, se registra un 31.2% 

diarios, ubicándola como la quinta alcaldía con mayor incidencia delictiva.  

Es por estas cifras y por algunas de las acciones que señalé en mi primera intervención 

que la ciudadanía tiene la percepción de usted como un tipo de gobernante muy ausente. 

Ya le dije que ahorita que lo tenemos aquí vamos a aprovechar. 

LA C. PRESIDENTA.- Nada más recuerden que tenemos que respetar el tiempo, eran 3 

minutos. Por favor.  

EL C. DIPUTADO JOSÉ MARTÍN PADILLA SÁNCHEZ.- Sí, diputada Presidenta. Ya voy 

a concluir. 

En este sentido, me permito preguntarle: ¿Considera usted exitoso retomar programas de 

seguridad como Blindar BJ en su alcaldía sin tomar en cuenta  particularidades de Miguel  

Hidalgo para hacer un traje a la medida? ¿Es usted consciente de que copiar un 

programa de un lado no necesariamente generará resultados en otro? 

¿Cuántos operativos ha tenido en conjunto con la Guardia Nacional, la Secretaría de 

Seguridad Ciudadana y los elementos de Blindar MH en colonias con alta incidencia 

delictiva y cuáles han sido los resultados? 

Ya por último y para concluir, por otro lado en materia de derechos, equidad y perspectiva 

de género, cada miércoles en la explanada… Esto ya lo mencioné, lo de la vecina Claudia 

Castillo, quien buscaba se le resolviera un problema de desazolve de una escuela 

primaria en Tacubaya y que fue agredida por empleadas de alcaldía, quienes a punta de 

rasguños y golpes intentaron retirarla del lugar. 

En su informe detalla la creación de los Puntos Violeta donde se brinda… 

LA C. PRESIDENTA.- Permítame, diputado. Vamos a dejar que termine el diputado.  

A ver, todos vamos a tener respeto aquí, por favor, empezando con el tiempo y con los 

comentarios, por favor.  

EL C. DIPUTADO JOSÉ MARTÍN PADILLA SÁNCHEZ.- Ya termino, Presidenta. 
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En su informe detalla la creación de los Puntos Violeta donde se brinda la atención 

requerida a mujeres víctimas de violencia y atención inmediata a las mujeres en casos de 

que exista ésta. Nos gustaría saber ¿cuáles fueron las acciones tomadas contra estas 

servidoras públicas de la alcaldía? ¿Cuáles son las acciones del programa Puntos Violeta 

para atender, sancionar y reparar los daños, como lo ocurrido con la vecina Claudia 

Castillo? 

Ya para concluir, quisiera comentar que aún le queda tiempo para enderezar el rumbo, 

para que asuma con gran responsabilidad de gobernar y para ponerse a la orden de las 

vecinas y vecinos. Ojalá tome estas palabras con sabiduría y no desperdicie la 

oportunidad por el bien de la población de la alcaldía de Miguel Hidalgo. 

Sería cuanto, diputado Secretario. 

EL C. SECRETARIO.- Tiene el uso de la palabra la diputada Circe Camacho por el grupo 

parlamentario del Partido del Trabajo. 

LA C. DIPUTADA CIRCE CAMACHO BASTIDA.- Gracias, diputado Secretario. Voy a ser 

lo más breve posible, atendiendo el llamado de la diputada Presidenta y llamando a los 

compañeros que están del otro lado, no opaquen el trabajo que tiene el alcalde, o sea ese 

tipo de comportamientos no lo ayudan, no abonan y eso no perjudica a los demás, 

perjudica al alcalde, entonces por favor sean muy responsables y manténgase bajo un 

comportamiento correcto, bajo las circunstancias en las que nos encontramos, por favor.  

Alcalde, sólo hay algunas cosas, tengo un par de preguntas y algunos comentarios que 

quisiera hacerle. De inicio preguntarle cómo va el tema con el comercio popular, sabe 

usted que ha sido uno de los temas que hemos intentado trabajar de forma constante 

desde la Legislatura pasada, que es de mucho interés para nosotros y nos gustaría que 

nos platicara si se ha podido avanzar en el diálogo con el comercio popular. 

También invitarlo, creo que ya hemos tenido este debate en varias ocasiones, no 

coincidimos en el tema de las estancias y los CENDIS, pero sigue en pie la invitación para 

que vaya a conocer los CENDIS que tenemos en Monterrey y que de alguna forma le 

puedan ayudar y fortalecer lo que usted pueda hacer en su alcaldía, porque al final del día 

es el desarrollo neurocognitivo de los infantes, y creo que no es sólo un tema de cuidado 

ni de guardería sino de desarrollo integral de los niños y, apostándole a eso, podemos 

aportar de la mejor manera para que usted pueda apoyar a todas las mujeres y niños que 

se encuentran en su demarcación. 
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También, alcalde, me parece correcto, yo sí estoy de acuerdo en que uno debe de dar a 

conocer cómo hereda los gobiernos, nada más, ojo, porque ustedes siempre 

mencionaban que no era adecuado por parte del Presidente tener este tipo de 

comportamientos al dar a conocer cómo había heredado el gobierno, y en este momento 

que ustedes ya están en el Poder Ejecutivo ven esta necesidad de hacer de nuestro 

conocimiento datos que nos pueden permitir tener un panorama mucho más amplio de 

todos los conflictos a los que tienen que dar cara.  

También quisiera recomendar, lo podemos platicar en algún otro momento con el tema del 

presupuesto. Ya en algún momento tuve un debate con alguna alcaldesa de no tener una 

perspectiva clasista, sobre todo porque vengo de una de las demarcaciones que han sido 

más discriminadas y violentadas durante muchísimos años, que aportan mucho para esta 

ciudad, tan es así que el 40% del agua la aporta Xochimilco, así también el 70% lo aporta 

en la humedad, si perdemos los humedales de Xochimilco aumentaría 10% los grados 

centígrados de la ciudad y los capitalinos vivirían en peores condiciones. 

Teniendo en cuenta todos estos datos, no se le ha dado la importancia ni el peso a mi 

demarcación y definitivamente a mí me parece mucho más relevante que tengamos algo 

que tomar, pero lo podemos platicar en algún momento porque no me gustaría saber que 

mi amigo, el alcalde Tabe, que además yo nunca niego mis amistades, por cierto, tiene 

una visión clasista, no me gustaría que ese fuera un punto de debate, me decepcionaría 

bastante y creo que sí es algo que tenemos que abordar.  

Las dos preguntas que tengo son con respecto a las instalaciones y deportivos que tiene 

en su demarcación. ¿Qué acciones está tomando para promover el deporte y cuántas 

personas se están beneficiando de estos mismos espacios? 

También ayer se dio a conocer que trabajará una estrategia en contra de las extorsiones. 

Que nos pudiera decir en qué consiste esta estrategia, cómo va a abordar éste que es un 

conflicto muy sentido en su demarcación y cómo le va a dar solución a todos los vecinos 

que han sufrido de este tipo de violencia. 

Es cuanto, diputada Presidenta, no me pasé por mucho.  

LA C. PRESIDENTA.- No, con dos minutos y medio.  

EL C. SECRETARIO.- Tiene el uso de la palabra el diputado Víctor Hugo Lobo por el 

grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática.  
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EL C. DIPUTADO VÍCTOR HUGO LOBO ROMÁN.- Gracias, diputado Secretario. 

Prometo ser más breve de los 15 minutos de mi compañera de hace unos minutos. 

Creo que hay mucho que se puede informar y creo que es importante. Creo que el tema 

de nuestros horarios, teníamos oportunidad de haber retrasado, una vez que teníamos la 

experiencia de que nos estábamos tardando más de dos horas, haber hecho un acuerdo 

para darles tiempo suficiente, a lo mejor lo podemos hacer todavía para el viernes a 

quienes nos toca, pero creo que hay mucho que podemos comentar y es importante. 

Básicamente decirle, alcalde, gracias por sus respuestas. Hablábamos, no está mi amigo 

el diputado Mercado, de lo importante que es la coordinación, no hablábamos en un 

sentido negativo de algún gobierno, sí hay que ser críticos, sí hay que señalar y hemos 

aguantado cuando algunos hemos sido gobierno y alguien se presenta, señalara que 

pudo haber sido algo mejor. 

En ese sentido eran mis dos comentarios, esencialmente lo que recaba nuestra Comisión 

en materia de quejas, en materia de desarrollo urbano, que le voy a transmitir para que 

también tenga un antecedente y le demos seguimiento. 

Un tema que también falta precisar era el tema de, nos preocupa cuando son escasos los 

recursos y se destinan a una obra que finalmente no funciona, por eso me refería, es de 

todos sabido los años que tardó el Cine Cosmos, ya después se terminó y se entregó, 

pero me refería a la pregunta del edificio delegacional, que costó muchos recursos, 

muchísimos años y, sin haber hecho yo una calificación o un adjetivo, me parecía muy 

costoso y que después de nueve años no estuviera terminado, creo que usted ya se está 

habilitando y se está echando a andar, creo no todavía de manera completa. 

Pero eso es lo que medimos en esta Comisión, los resultados de manera objetiva, los 

recursos invertidos y los resultados, y no otros datos, como de repente algunos quieren 

fabricar, datos objetivos de fuentes oficiales y datos reales de Cuenta Pública de lo que 

costó, qué se invirtió y cuánto cuesta cada cosa, porque aquí se referían a veces hasta a 

datos de seguridad muy subjetivos y a modo. 

Simplemente pongamos el modelo de tres años similares contra éste en materia de 

seguridad, usted nos maneja datos muy concretos, corroborables, en donde si bien es un 

tema compartido con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, habla de que se ha dado un 

avance significativo en materia de seguridad y es muy claro.  
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Yo lo decía, cuando hay gobierno, cuando hay orden y cuando invierte en policías y hay 

estrategia social, los resultados ahí están y hay, insisto, hay a quienes les incomodo que 

la alcaldía de Miguel Hidalgo sea la segunda con mejor percepción de seguridad de la 

ciudad y entre las tres primeras durante todo este periodo en reducción de incidencia 

delictiva. Ojalá eso hicieran, por eso yo soy un luchador de que la ciudad se construye 

desde las alcaldías. 

Yo lo he dicho de manera muy clara, muy pocos, si no es que sólo una alcaldesa, le 

ayuda desde el proyecto político de MORENA al Gobierno de la Ciudad, lo he dicho 

claramente, ninguno más le ayuda a la Jefa de Gobierno, y se ayuda a construir ciudad 

desde las alcaldías, desde ahí da ejemplo de quiénes deben ser. 

Ustedes hacen más por la ciudad, de verdad lo he dicho, no porque coincidamos en un 

proyecto de una alianza que se ha construido electoralmente en los años anteriores, sino 

porque hoy todos reconocemos que lo que viene haciendo Benito Juárez, lo que viene 

haciendo Cuajimalpa y lo que viene haciendo Miguel Hidalgo se contrasta y se destaca, y 

aunque pese, pues finalmente se está haciendo un trabajo profesional. 

Pero pasando ese dato, el tema de si me pudiera informar qué valoración tiene de la obra 

del edificio delegacional, si finalmente se concluyó, porque tiene que ver mucho con el 

tema de recursos. 

El tema del presupuesto participativo, les tocó padecer mucho el tema de la destrucción 

que se hizo de la Ley de Participación Ciudadana que construimos desde el PRD, ahorita 

les toca un modelo desastroso en donde uno es el COPACO, otro es el comité que 

propone el proyecto, otro es el comité de ejecución, otro es el comité de evaluación y 

luego les preguntan: ¿Por qué no les resulta si hay un vecino de los 50 que participaron, 

por qué hay uno inconforme? Vamos a hacer algo donde hay experiencia en materia de 

administración para corregir esa situación que fue criminal. 

Preguntarle: ¿Hay algún proyecto de gobierno? El gobierno perredista cuando teníamos la 

ciudad y la alcaldía hicimos proyectos importantes en Miguel Hidalgo en zonas populares, 

en zonas que necesitaban infraestructura y en zonas de alta plusvalía, por ejemplo como 

el corredor de Presidente Masaryk.  

¿Hay alguna obra similar que esté el Gobierno de la Ciudad invirtiendo en la alcaldía 

Miguel Hidalgo como vemos que se hace digamos a lo mejor proyectos viales importantes 
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del Trolebús en Iztapalapa o Cablebús en algunos otros? ¿Cuál es el proyecto magno que 

está haciendo el Gobierno de la Ciudad en la alcaldía a su digno cargo? 

Prácticamente por sus respuestas, muchísimas gracias. No sin antes reconocer desde 

esta Comisión, viene el programa integral de RENACE MH, que tiene que ver con la 

reinfraestructura urbana, con el espacio público, con la recuperación de áreas verdes, con 

la sustentabilidad. Creo que estos son los proyectos que tienen que ser copiados en el 

resto de la ciudad, y en ese sentido creo que debe de ser un gran ejemplo porque desde 

ahí hay políticas públicas que creo que tienen que adaptarse y adoptarse en otros 

lugares. 

Como también desde mi perspectiva el tema que se viene trabajando de equidad de 

género en el combate a la violencia, donde llaman Primero las Mujeres, creo que también 

hay que reconocer ese programa que vienen realizando, que es multifactorial, que tiene 

que ver con programas, con acciones, con Puntos Violeta. 

Desde la izquierda, usted que ha entendido lo que es un proyecto con una visión amplia 

de ideología de tres fuerzas políticas, creo que lo ha conjuntado de manera muy atinada, 

mi reconocimiento, mi felicitación y por sus respuestas, muchas gracias. Sabemos que 

Miguel Hidalgo tiene un papel importantísimo en la ciudad, aporta el 22% del producto 

interno bruto de la ciudad y eso es mucho, mucho depende la ciudad de Miguel Hidalgo y 

por eso queremos que le vaya bien, sabemos que le va a ir muy bien con la conducción 

del alcalde. 

Gracias por sus respuestas, alcalde. 

EL C. SECRETARIO.- Tiene el turno en el uso de la palabra el diputado Carlos Joaquín 

Fernández, por el grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.  

EL C. DIPUTADO CARLOS JOAQUÍN FERNÁNDEZ TINOCO.- Buenas tardes, alcalde 

Mauricio Tabe, bienvenido a ejercicio de rendición de cuentas. Concejalas, concejales, 

también sean bienvenidos a esta su casa el Congreso de la Ciudad de México. 

Me gustaría iniciar mi intervención resaltando que usted mencionó que existía un adeudo 

de CFE. Al respecto tengo entendido que el pago de la energía eléctrica es un gasto que 

se encuentra centralizado, es decir, el Gobierno de la Ciudad es quien paga directamente, 

no son las alcaldías quienes emiten estos pagos. Dicho lo anterior, me gustaría que 

profundizara en las causas de este adeudo que mencionó. Además quisiera saber y 

preguntarle ¿continúa ese adeudo? ¿Cuál es la estimación de este adeudo en su caso y 
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cuál es el monto asignado para este año al rubro de energía eléctrica y cómo pretende su 

administración cubrir este recurso que supuestamente adeuda? 

Con agrado escuché que van a invertir en energía limpia, eso es muy bueno para la 

alcaldía y para nuestra ciudad, eso va a impactar positivamente a un ahorro en materia de 

energía eléctrica. 

Número dos, alcalde, en su exposición menciona que está trabajando en la estrategia de 

blindar Miguel Hidalgo para combatir la delincuencia  y la disminución de la inseguridad. 

Por ello quisiera saber ¿qué resultados ha generado este programa, esta estrategia y si 

existe algún convenio con alguna alcaldía o colaboración con alcaldías vecina en este 

tema y en qué consiste esta cooperación? 

Por último, alcalde, sabemos que a principios del año tuvimos un incremento en contagios 

de covid-19, a todas luces fue rebasada la demanda de las pruebas de covid-19  y el 

Gobierno de la Ciudad también no pudo cubrir esta demandas, así como el tema de la 

iniciativa privada y también sabemos que fueron insuficientes y además a costos elevados 

para los ciudadanos, a pesar de la gran cantidad de establecimientos que la ofrecían. Por 

lo anterior me gustaría preguntarle ¿qué acciones realizó la alcaldía para combatir estos 

nuevos contagios de coronavirus y cuáles fueron los resultados del mismo? 

Es cuánto, diputada Presidenta, muchas gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Es el turno de la diputada Gabriela Salido Magos, por el grupo 

parlamentario del Partido Acción Nacional. 

LA C. DIPUTADA MARÍA GABRIELA SALIDO MAGOS.- Alcalde, bienvenido al 

Congreso de la Ciudad, como siempre es un gusto tenerlo aquí  de regreso. 

Yo quisiera empezar con una cifra que usted dio y que creo que hay que recalcar porque 

tiene que ver con una serie de inquietudes que le quiero transmitir que son de nuestros 

vecinos en Miguel Hidalgo. Hacía usted referencia al tema del predial y de los 3 mil 600 

millones de pesos  que aporta la alcaldía de Miguel Hidalgo, contra los 98 millones que 

recibe en el presupuesto fiscal, creo que a eso habría que adicionarle una serie de 

elementos más que lo que hacen inequitativo, y me voy a explicar. 

Por ejemplo, en el caso de Miguel Hidalgo no hemos visto reflejados proyectos como sí en 

otras comparecencias donde es evidente que hay transferencias líquidas o bien 

intervenciones del Gobierno de la Ciudad que son presumidas por otros alcaldes como 
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obras propias, y voy a hacer referencia particularmente al caso de Iztapalapa. Veíamos un 

despliegue de obras que de veras sería interesante saber cómo llegamos a ese punto de 

gasto. Ahí creo que no termina el asunto porque a final de cuentas cuando hace usted el 

comparativo del ingreso de la alcaldía de 2019 al 2022 hay una reducción efectiva de más 

de 225 millones de pesos, entonces no solamente es lo que aporta y no recupera, sino 

adicionalmente lo que se la ha ido restando por algunos, desde mi punto de vista, 

evidentes matices políticos y que se van reflejando en otras cosas. 

Planteaba usted el tema  de los mercados públicos, en el informe que nos  hace llegar 

hace referencia a la intervención de 6 mercados en la alcaldía de Miguel Hidalgo, donde 

solamente dos de ellos están entrando al programa de la Secretaría de Desarrollo 

Económico. Es una pena  y lo voy a decir, porque la Secretaría de Desarrollo Económico 

con este programa impacta a 46 mercados públicos de la capital, de esos 46 mercados 

públicos 28 están en Gustavo A. Madero y solamente 7 son de la oposición y de esos 7 

dos son de la alcaldía de Miguel Hidalgo, y solamente, también hay que decirlo, 

solamente 7 de las 16 alcaldías de la Ciudad de México están siendo beneficiadas por 

este programa. Entonces es evidente que hay una discrecionalidad en la asignación de 

los diferentes programas institucionales en las diferentes dependencias del Gobierno de la 

Ciudad. Esto es fíjense nada más, el 60 por ciento  del recurso que tiene la Secretaría de 

Desarrollo Económico destinado a mercados públicos está enfocado en Gustavo A. 

Madero. 

Entonces si le vamos sumando evidentemente va quedando una clara desventaja para 

efecto de los miguelhidalguenses y creo que sí es importante señalar que no solamente 

se trata de decir que debe haber una colaboración entre la alcaldía y el Gobierno de la 

Ciudad, sí debe de haber esta colaboración y debe haber reciprocidad y debe haber un 

compromiso por los habitantes de cualquier alcaldía sin importar quién las gobierne, y sé 

que molesta mucho cada vez que se hace referencia a que sí hay una actitud inequitativa 

a las alcaldías de la UNA y que hay una evidente persecución, y yo lo veo y se ven en 

diferentes acciones todos los días. 

Hace rato le preguntó el diputado cuál era la intervención más importante del Gobierno de 

la Ciudad en la alcaldía Miguel Hidalgo, sí sería importante saberlo porque insisto, no 

necesariamente se va a haber reflejado en el impacto que puede tener el presupuesto de 

la suma de los diferentes niveles de gobierno. 
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Es importante señalar también  y lástima que ya se fue el diputado Padilla, porque esta 

lógica de la oposición, hoy oposición en Miguel Hidalgo, esto es de aquellos que no están 

hoy en el gobierno de Miguel Hidalgo para generar una especie de política tuitera donde  

todas las opiniones y las críticas al gobierno no se hacen de manera institucional, sino se 

hacen a través de redes sociales, grupo de WhatsApp, incluyendo el beneficio que otorga 

el no asumir la responsabilidad de las publicaciones, porque siempre hay alguien que se 

esconde atrás de un seudónimo para criticar, señalar, mentir, difamar y anexas, y eso lo  

vemos como parte de la política formal y lo voy a decir con todo el aprecio a mis 

compañeros, de MORENA en la alcaldía de Miguel Hidalgo. 

A mí me gustaría tener un estilo de política mucho más frontal y más claro, voy a poner un 

ejemplo, se hacía referencia al tema de Gas Bienestar  y lo que está sucediendo 

particularmente en el distrito V con la instalación de esta planta en la que se está tratando 

los tanques de gas. A mí me encantaría ver al diputado Padilla y a la diputada Nancy del 

lado de los vecinos, porque hay una serie de colonias no solo de Miguel Hidalgo, sino 

también de Azcapotzalco afectadas por el tema de Gas  Bienestar y la falta  de claridad 

de las autoridades en el manejo tanto del riesgo como de la salud de los vecinos. 

Pero sin más vueltas voy a hacer mis preguntas, tengo una serie de preguntas que me 

piden que los vecinos que le transmita y que yo creo que va a abonar mucho a esta 

comparecencia. Primero, en el caso del SAC de Granadas, que esto también le podemos 

seguir abonando a las cifras del recurso que aporta la alcaldía Miguel Hidalgo al Gobierno 

de la Ciudad y que no se ve reflejado, el caso de SAC de  Granadas, de acuerdo al último 

informe que se nos proporcionó, hay 142 millones que tendrían que haberse ya destinado 

o debería de buscarse que se destinen básicamente, desde nuestro punto de vista, a la 

infraestructura de las Granadas y de las 11 colonias que se encuentran en  este polígono 

y que no se ven reflejados, no tenemos la renovación de la infraestructura hidráulica, o 

sea, hay una gran deuda con los vecinos de las Granadas en términos de infraestructura. 

Saber qué es lo que está haciendo la alcaldía o cual ha sido el planteamiento que se ha 

hecho. 

Otro tema que creo que también es  importantísimo los parquímetros, desde el 2017 el 

Gobierno de la Ciudad tiene un adeudo con los vecinos de Miguel Hidalgo de más de 310 

millones de pesos recaudados por parquímetros que se comprometió a ejercer en el 

rescate del espacio público, de los cuales no ha recibido un centavo, a pesar de tener en 

la mesa más  de 30 proyectos con la validación vecinal y no han avanzado. También, 
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saber qué es lo que estamos haciendo desde la alcaldía Miguel Hidalgo para recuperar 

este recurso en beneficio de los habitantes de Miguel Hidalgo. 

Por otra parte, quiero hacerle un encargo muy especial y ese tiene que ver con una serie 

de gestiones que su servidora ha llevado durante mucho tiempo que es el parque 

Bicentenario, el parque Bicentenario  durante la administración pasada fue tolerado, la 

relación fue totalmente permisiva, ha habido una tala de árboles hormiga que no han sido 

reconocidos. Entonces le quiero pedir particularmente la atención que se le pueda dar al 

parque Bicentenario y que pudiéramos platicarlo con los vecinos que están interesados en 

el tema  de esta área como área verde. 

Yo sí tengo confianza en que no pase lo que decía  el diputado Lobo, que hablaba de un 

oasis de impunidad de la administración pasada, que aparte fue premiado con el Instituto 

del Deporte, la Procuraduría Social y un área importante de SIBISO. Entonces hoy 

tenemos a una parte importante de la estructura de MORENA de Miguel Hidalgo 

trabajando en estas tres instituciones, sistemáticamente generando un desgaste  con la 

relación que debería de construir en la alcaldía y con el gobierno que usted encabeza. 

Entonces, yo le quiero dar mis mejores deseos para esta administración y preguntarle 

concretamente, insisto, sobre estos temas que se traduce en recurso generado en Miguel 

Hidalgo y que los vecinos de Miguel Hidalgo no han podido ver reflejado en accione 

concretas. 

Gracias. 

EL C. PRESIDENTE.- Es el turno de la diputada Nancy Núñez, por el grupo parlamentario 

de MORENA. Por favor. 

LA C.  DIPUTADA NANCY MARLENE NÚÑEZ RESÉNDIZ.- Gracias.  

Buenas tardes a todas y todos. 

Alcalde, qué bueno que viene a este Congreso de la Ciudad a la comparecencia, porque 

incluso  hasta hace un rato había más diputados del PAN aquí que los que hay 

comúnmente en las sesiones, entonces ojalá pueda venir más seguido para que los 

diputados y diputadas de Acción Nacional estén, hay algunos que siempre están, pero 

estaban más que de costumbre. Ojalá que así como se dice que se busca una 

coordinación en todos los sentidos, ésta se realice. 
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Las cifras que hoy se dan en materia de seguridad y yo creo que es muy falso esto que 

dicen, diputado Lobo, yo voy vecina de Miguel Hidalgo y a nadie nos molesta que a 

Miguel Hidalgo le vaya bien, el diputado Padilla ahí vive, no moleste, dijo que les molesta 

que en Miguel Hidalgo les vaya bien, no nos molesta, conviene que a toda y todos vaya 

bien  y que los logros, justo como decía mi compañero Mercado, se reconozca que tiene 

que ser en coordinación, en materia de seguridad ciudadana hoy hay un buen esfuerzo 

del Gobierno de la Ciudad y ojalá se reconozca porque luego como decía un personaje de 

televisión, luego como dicen una cosa dicen otra, cuando la seguridad no favorece dicen 

que es el Gobierno de la Ciudad y cuando las cifras de seguridad favorecen dicen que son 

los  programas de blindar X o Y, Z, que en muchas alcaldías estos programas han servido 

en donde la policía sirve para torturar a vecinos como Álvaro Obregón, lastimosamente. 

Entonces ojalá que exista una coordinación. ¿Y por qué lo digo? Porque se tiene el 

registro, alcalde, que desafortunadamente usted o alguien de su alcaldía no participa en 

las mesas de construcción de la paz y que al contrario, en la sede en donde sesionaban 

estas mesas de construcción de la paz que se llevan a cabo de manera diaria en donde 

están las diversas instancias en materia de seguridad para tener una coordinación, hasta 

se les quitó el espacio y es lastimoso hoy que se vea que los edificios incluso lo ven como 

una propiedad, y aquí lamento que no se dé prioridad a las y los vecinos, cuando decían 

que por qué se dan a otras áreas del gobierno, espacios como el del edificio. Pues 

déjenme decirles que ahí se atiende a gente, a beneficiarios que quieren hacer sus 

trámites y que eso se evite que tengan traslados más grandes, como el que mencionaban 

del edificio en la alcaldía en donde están diversas áreas, es para bien de los vecinos que 

puedan ir ahí donde está la Secretaría, no solo está Bienestar, están otras dependencias 

del Gobierno de la Ciudad. 

Entonces sí invitaría que esto que dicen  de tener una coordinación sí se llevara a cabo, 

que asistan a las mesas de seguridad, que tengan una coordinación y que entonces no 

tengan un doble discurso como siempre han tenido de reconocer lo bueno, pero no lo 

malo. 

Qué bueno que decía que primero las mujeres, porque ojalá eso se lleve a cabo en la 

práctica. Una servidora, antes de que las y los alcaldes asumieran los encargos el 1º de 

octubre, presentó un punto de acuerdo  para buscar gabinetes paritarios en las alcaldías, 

cosa que ojalá que se llevara a cabo porque así como dicen que primero las mujeres, en 

el caso de Miguel Hidalgo de las direcciones generales 2 son hombres y 2 son mujeres, 
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pero cuando nos vamos a las direcciones de área, 6 son hombres y no tenemos mujeres, 

en las subdirecciones 27 son hombres y 15 mujeres, las JUD 88 hombres, 50 mujeres, 

líderes coordinadores de proyectos 26 hombres, 12 mujeres, dirección ejecutiva 4 

hombres, una sola mujer, coordinaciones 5 hombres, 7 mujeres y el secretario particular 

es hombre. Invitaremos a tener  en verdad gabinetes paritarios y gabinetes de igualdad 

que permitieran que más allá  de las acciones  que se hacen desde un área para prevenir 

la violencia, tener una perspectiva de género en todo el quehacer público  y esto nos 

evitará que recursos  como incluso emanados del presupuesto participativo se destinaran 

a kits de uñas, aunque esto no tiene nada que ver con tener acciones de perspectiva de 

género, y que los cursos de capacitación ojalá que sirvan a sus funcionarios, vemos 

lastimosamente que aquí  se burlaban de aseveraciones como agresiones, y además que 

luego en redes sociales aquí decían, creo que fue el diputado Lobo, que se gobernaba 

desde el Twitter, así muchos funcionarios y funcionarias  de su administración ojalá que 

también en redes sociales busquen evitar los discursos de odio y violencia que hacen, 

porque hay varias redes que así lo hacen. 

Son varios puntos. En el tema del Concejo qué bueno hoy están aquí varios concejales 

porque es importante, pero decir que la última sesión del Concejo fue en febrero, 

preguntar por qué no se ha sesionado marzo, abril, lo que va de mayo si es tan importante 

la función del Concejo. 

La coordinación que decíamos es importante porque hay incluso información  pública que 

tiene que ver y por supuesto que el tema de estos cilindros de gas también preocupa, 

pero hay fichas públicas en donde se menciona ya que se han retirado 161 mil cilindros 

para la chatarrización, o sea ya hay información, ojalá que existiera una coordinación con 

las áreas y tuvieran esta información que es pública. 

Otra cosa que nos hacen llegar –muy rápido- es  sobre un desarrollo, el desarrollo Flow le 

llaman en donde hay una preocupación por los vecinos porque se han establecido mesas 

de trabajo que no han llegado a un buen término porque se quiere construir un carril de 

contraflujo solo para que salgan las y los  vecinos  y con eso pagar supuestamente las 

obras de mitigación que no se habían comprometido eso, porque se había comprometido 

a reparación de banquetas, intervención para un jardín y proyectos que beneficiaran a las 

y los vecinos. 
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También ojalá que se valore en esta coordinación, o sea los Pilares y los Faros están 

reconocidos no solo en nuestro país, sino como un modelo  incluso fuera de nuestro país. 

O sea, el decir que malo que hoy existe un Pilares y que si atiende a muchos o poquitos, 

son políticas públicas reconocidas a nivel internacional. Hoy les invitaríamos  a visitar el 

Faro Cosmos, es grandioso ese proyecto y qué bueno que tengamos esos espacios al 

norponiente de la ciudad en un mecanismo de coordinación. Ojalá y lo tengamos. 

Muchas gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Diputada Presidenta, han concluido las intervenciones de réplica. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, diputado Villanueva. 

Gracias a mis compañeras y compañeros, aunque no se apegaron al tiempo, nada más la 

compañera, dos diputados, es como un chascarrillo, compañeros, ya sabemos que estas 

nos sirven para tener ese contacto con quien viene a rendir cuentas, lo hago en el mejor 

ánimo para que no me vayan a decir que me estoy pasando. 

En verdad, miren qué bueno que tenemos la rendición de cuentas porque esto nos habla 

de una transparencia y que nosotros como legisladores podamos hacer esas 

observaciones porque para eso nos eligió la gente, para que nosotros también estemos  

al cuidado de los dineros y cómo se distribuyen, no es por otra cosa, claro cada quien 

tiene su punto de vista, cada quién palpa cómo un gobierno llega a hacer su trabajo. 

Pero han dicho algo hoy los otros alcaldes y nosotros mismos como diputados, si 

hacemos el trabajo de la mano damos mejores resultados y yo creo que eso es lo que 

esperan los ciudadanos que nos están viendo a través de las redes sociales, todos los 

vecinos es lo que quieren una rendición de cuentas y que nosotros como sus 

representados estemos exigiéndoles. 

Entonces, esto no estaba en el script, pero en verdad ahorita yo he hecho  una reflexión 

de todo los alcaldes que están pasando. 

Compañeros legisladores, muchas gracias por sus intervenciones y a usted alcalde 

Mauricio Tabe por sus repuestas, su disposición. Celebro este tipo de ejercicios que nos 

permiten intercambiar las ideas, desahogar la información y sobre todo cumplir con un 

ejercicio que fortalece la democracia, logrando un ejercicio de equilibrio entre los poderes 

de esta ciudad. 
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Señor alcalde, usted cuenta con un tiempo de 10 minutos para emitir su mensaje final, le 

recuerdo que todo aquello que no se pueda desahogar en esta sesión por cuestiones de 

tiempo, se le hará de conocimiento para que en un plazo no mayor de 72 horas usted 

pueda remitirlo por escrito a este parlamento. Adelante con sus 10 minutos, si es que se 

puede ajustar. 

EL C. LIC. MAURICIO TABE ECHARTEA.- Muchas gracias por sus preguntas, ahora 

atenderé las respuestas a esas preguntas que fueron hechas de buena fe. 

Me habían dicho que no le había contestado a la diputada América Rangel, pero sí había 

contestado en varias de las respuestas que di. 

Ahora doy respuesta puntual al tema del participativo, que fue la última pregunta que me 

hizo y con la empezó la diputad Xóchitl. La verdad, quiero reconocer a todo el equipo de 

participación ciudadana que en un tiempo récord sacaron adelante la ejecución de los 

proyectos, no fue nada  fácil en un mes sacar toda la bronca. 

Creo que para una administración llevar a cabo procesos de contratación, conciliación con  

los vecinos en menos de 60 días de 89 colonias, es un récord, sobre incluso obras que ya 

estaba en proceso y contratos que ya estaban adjudicados, o incluso reglas de operación 

que ya estaban orientadas hacia un tipo de contrato, lo hablo por el caso de las cámaras 

de videovigilancia, y les reconozco porque sí hicieron una gran labor de conciliación, al 

equipo de administración también, al equipo de obras, al equipo de desarrollo social, al 

equipo de seguridad que participaron en ello. La verdad, no fue nada fácil, incluso 

discutíamos en las reuniones de gabinete  que debíamos hacer, si suspender o continuar 

alguno de los participativos, porque iban a implicar estos cuestionamientos, pero dijimos 

pero no se puede perder el recurso para los vecinos porque al rato nos van a enredar en 

ese problema. 

Quiero reconocerle también a quienes participaron en el órgano dictaminador de este 

presupuesto participativo 2022, que estuvo muy pendiente aquí la diputada Xóchitl, qué 

bueno que ahí está también acompañándonos, a la concejala Altagracia que estuvo 

pendiente, a todos los que participaron,  a la Dirección de Participación Ciudadana porque 

lograron algo histórico, hacer una dictaminación  orientada  a proyectos para enchular las 

colonias, no enchular las casas, acabamos  con la repartición del botín de los 

participativos, porque muchos querían repartirse bienes particulares y no bienes públicos, 

y la verdad hicieron esta gran labor porque había esta tendencia de algunos, no lo voy ni 
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le voy a poner nombres ni colores ni nada, pero sí una práctica muy  grave de 

clientelización de los participativos, y la verdad bien porque tomaron esas decisiones, 

aguantaron la presión y al final ganaron los participativos que los vecinos más votaron, 

pero que cuidemos que el participativo cumple ese propósito, y yo estoy seguro que con 

ese esfuerzo que quiere usted hacer de reformar la ley, nosotros vamos a participar 

encantados de la vida, esta administración va a participar, en donde nos inviten… 

LA C. PRESIDENTA.- Perdón, alcalde. Está temblando. 

EL C. LIC. MAURICIO TABE ECHARTEA.- Sí nos tenemos que salir, ¿no? Nos tenemos 

que salir. 

LA C. PRESIDENTA.- Si guardamos orden, ya está por concluir el alcalde. Por el 

protocolo, mejor vamos a salir porque se siguen moviendo las lámparas y más vale 5 

minutos allá afuera.  

(Receso) 

LA C. PRESIDENTA.- Por favor pasen a tomar sus lugares para que el alcalde Mauricio 

Tabe pueda concluir su intervención. 

Nos dijeron que fue de 4.3, no sonó la alarma porque ya saben que suena cuando pasa 

de 5 y gracias a Dios no y fue en la costa de Guerrero.  

Seguimos, alcalde, por favor. 

EL C. LIC. MAURICIO TABE ECHARTEA.- Nos habíamos quedado en lo del participativo 

y algunas dudas que habían sobre subejercicios, datos que no son precisos porque si 

hubiéramos tenido subejercicios no se hubieran ejecutado las obras de los participativos. 

Sobre el tema de las cámaras de seguridad, muchas de las cámaras que se instalaron en 

otras administraciones ya perdieron su vigencia, no funcionan porque ni siquiera estaban 

conectadas al equipo de seguridad del C2.  

Vamos a revisar lo que nos está sugiriendo sobre la mesa de trabajo de los mercados, 

con mucho gusto, y en el tema de vía pública quiero ser muy preciso y muy claro. No ha 

habido violencia, ha habido mucho diálogo con todos los comerciantes para lograr 

recuperar espacios públicos y afectar lo menos posible los derechos de las personas. Lo 

que no podemos permitir es que invadan los espacios públicos sin reglas y permitir que 

los espacios públicos se privaticen, no podemos permitirlo. 
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La verdad quiero reconocer a los comerciantes que recientemente se sumaron al 

programa de fines de semana sin comercio en vía pública en los tres corredores que 

están en Polanco, en Homero, en Horacio y en Masarik, fue un esfuerzo de diálogo y esos 

comerciantes han puesto de su parte para dejar de percibir ingresos en esos días. 

¿Qué hemos hecho también con el comercio? Hemos establecido reglas claras de que si 

no tienen permiso, son los primeros que deben retirarse; que si afectan y ponen en riesgo 

la seguridad de la gente, también tienen una condición de mayor probabilidad de ser 

retirados, y si tienen más quejas vecinales. No todo el comerciante en vía pública afecta 

igual a los vecinos, hay algunos que por su buena relación con el entorno, proporcionan 

un servicio y los  vecinos lo piden. No aplicamos la ley sin considerar los derechos de las 

personas y sin considerar el impacto que tiene la implementación de nuestros operativos. 

Tratamos de verdad de ser lo suficientemente prudentes y sensatos para que las acciones 

que realizamos generen el mejor impacto posible, no el mayor daño dentro de la 

población. Por eso hemos cuidado estos operativos. Hemos insistido en que los que 

tienen permiso no tienen derecho a hacer un tiradero, tienen permiso, pero no derecho a 

pasarse de la raya, y que quienes no tienen permiso, son los primeros que se encuentran 

en esta condición de vulnerabilidad. 

La diputada Circe me preguntaba sobre si en esta discusión del presupuesto hay 

clasismo. Yo le he repetido, no hay clasismo, hay mucha población en la alcaldía con 

necesidad y requerimos el presupuesto para responder a esas necesidades. Realmente 

hay un despojo a la alcaldía en presupuesto en recurso de parquímetros, y este recurso 

es para atender necesidades no para atender caprichos ni suponer que Miguel Hidalgo 

solamente es Polanco o Las Lomas, eso es desconocer qué es Miguel Hidalgo. Miguel 

Hidalgo también es Tacubaya. Dejen ese discurso clasista que deja de reconocer que los 

vecinos de Miguel Hidalgo están en la Pensil, en la Anáhuac, en la Argentina, en Torre 

Blanca, en Tlaxpana, en 16 de septiembre, en América, en Daniel Garza, en Anzures, en 

San Miguel Chapultepec. Todos son Miguel Hidalgo. Dejemos de estigmatizar, porque 

esos son los discursos que no nos permiten construir ni resolver problemas. 

Miguel Hidalgo tiene muchísimas más necesidades y ese presupuesto lo necesitamos 

para atender las preocupaciones de los mercados, de las escuelas públicas, de los 

CENDI que tenemos algunos en riesgo, de algunos corredores en donde hace falta 
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alumbrado. Nos hace falta, por ejemplo, para inversión en agua, ahí necesitamos 

recursos, porque desgraciadamente el trato no ha sido parejito. 

La semana pasada tuvimos un gabinete con la Jefa de Gobierno, un cabildo, y nos 

presentaron los montos de inversión pública en agua por alcaldía. El 21 por ciento del 

presupuesto de inversión en agua va destinado al 40 por ciento de la población. ¿Adivinen 

qué alcaldías, el 21 por ciento? Las 9 alcaldías que no gobiernan en la ciudad. El 80 por 

ciento va destinado al resto de la ciudad.  Sí hay una desproporción, o sea no queramos 

tapar el sol con un dedo, estos no son datos inventados míos, se los voy a dejar, son las 

fotos que le tomé a la presentación del gabinete que hubo de agua. 

Entonces, inversión en agua necesitamos. Lo platicaba con la Jefa de Gobierno ese día, 

si no invierten en reparar las fugas en el poniente de la ciudad, no les va a llegar agua al 

oriente, porque si no invierten en reparar fugas, mucha del agua se va a ir en fugas. Ahí 

tenemos un problema serio en Las Lomas y en Bosques de fugas, todo el día en todas las 

calles hay fugas constantes y se quejan los vecinos y viene SACMEX y repara y se vuelve 

a salir el agua por las fugas. Entonces, no es para darle a los que más tienen, ellos ya 

tienen agua. Si no tapan las fugas en la red de agua de Miguel Hidalgo, no va a llegar 

agua a otras zonas de la ciudad, es lo que hay que hacer entender. Por eso yo lo que les 

digo es dejemos el clasismo en la discusión del presupuesto, porque a lo mejor estamos 

perjudicando a quienes menos tienen con esos discursos. Se los digo con los datos que el 

propio gobierno presentó. 

La verdad es que ha habido un trabajo muy intenso en los programas sociales para 

acabar con la violencia hacia las mujeres, está el programa de MH Avanza contra la 

Violencia y ahí está un presupuesto destinado para que las mujeres que son víctima de 

violencia puedan ocuparlo. Vamos a lanzar esta campaña, que no habíamos podido 

lanzar por la veda, para que aquéllas que han sido víctima, puedan recurrir a este recurso. 

Sigo combatiendo esta idea y estas mentiras que algunos dicen de que solamente se 

gobierna para unos, porque se los voy a demostrar que no es así. Todas las actividades, 

la mayor parte de las actividades gratuitas están en las colonias populares, todos nuestros 

eventos, los más importantes, los hemos hecho en las colonias populares; los 18 mil 500 

vecinos que atendemos en nuestros deportivos, están en las colonias populares. No 

politizamos los programas. 
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El programa de Jefas de Familia lo vamos a asignar con base en los estudios 

socioeconómicos que los trabajadores y las trabajadoras sociales de la UNAM están 

certificando, porque ya no queremos cargar con el muertito de la clientelización de los 

programas. 

Firmamos un convenio con la escuela de trabajo social, más de 50 trabajadores que están 

haciendo entrevistas y sí les dije, se acabó la clientelización, se acabó la politización de 

los programas porque sí tienen que llegar a quienes más lo necesitan. Al final la gente nos 

lo va a reconocer más. Por eso cambiamos esta visión del gobierno, del gobierno que 

controla a través de programa al gobierno que confía porque el programa sí le llega a 

quienes más lo necesitan. Yo prefiero mucho más eso que cargar con la desconfianza de 

que los programas llegaron  asignados entre cuates y entre cuotas y ahí yo insisto mucho, 

quienes son las más beneficiadas son las mujeres. 

Insisto que estamos pensando primero en las mujeres mucho más allá de la estructura de 

gobierno. Yo sé que el discurso de la paridad se lleva en todos los niveles, no sé, ha sido 

muy difícil, pero yo no estoy pensando que la estructura de gobierno sea un programa 

social de reparto, yo estoy pensando en las mujeres de verdad que más sufren, las que 

no tienen acceso a la política, las que necesitan un programa, las que necesitan una 

actividad deportiva, las que necesitan los recursos del gobierno. Por eso como nunca se 

han puesto los recursos de los programas sociales enfocado en las mujeres, así. Con esto 

lo que nosotros estamos convencidos es que no trabajamos para las mujeres políticas, las 

de la élite política, las que quieren ser servidoras públicas; trabajamos para las mujeres 

que están en las colonias, en los barrios, las que de verdad tienen mayores necesidades, 

las que tienen la bronca de dónde dejan al niño si con la abuelita o en una estancia 

infantil, las que tienen el problema del gasto familiar, las que no tienen cómo salir de un 

problema de violencia, las que más sufren, en esas estamos pensando.  

Sobre los datos que han cuestionado de seguridad, yo son los datos que me da el 

Gobierno de la Ciudad, si no le creen al Gobierno de la Ciudad, entonces refútenselo, 

porque no tengo otros datos, son los del Gobierno de la Ciudad, y hemos hecho los 

operativos Centinela, Escharcha, unos en la noche otros en el día, 196  respectivamente; 

operativos conjuntos con otras alcaldías 102 y operativos especiales, por ejemplo los de 

Reyes, el de Semana Santa o el de diciembre, 505 operativos. 
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Los puntos violeta han sido un programa nuevo con lo que hemos apostado a visibilizar la 

violencia y sobre todo sensibilizar a la población sobre los tipos de violencia y que el 

punto violeta también sirva como un punto de contacto. Quienes están en los edificios 

donde hay punto violeta están capacitados para atender como primer contacto a una 

víctima y de ahí canalizarla a alguna institución, pero están capacitadas. La Comisión de 

Derechos Humanos nos ayudó a capacitar a las personas que están en los puntos. No se 

entregan distintivos de punto violeta si las personas no están capacitadas en ello, y eso ya 

nos ha permitido identificar un caso de violencia reiterado que no había sido denunciado y 

que llegó a una de nuestras instalaciones. 

Lo que queremos es que esto se replique para que la violencia de verdad ya no se 

padezca y que haya más puntos en donde cualquier mujer pueda recurrir y en ese 

momento ser auxiliada por la autoridad. 

Nuestras estancias y los CENDI, me decía la diputada Circe, que me invita a Monterrey a 

ver los CENDI, con mucho gusto le acepto la invitación. Cualquier modelo de atención a 

primera infancia que mejore nuestras condiciones sea del partido que sea del gobierno 

que sea, siempre es bienvenida todas las recomendaciones. Nosotros tenemos que 

aprender de la experiencia, no llegar a desmantelar programas o instituciones 

simplemente porque fueron de un gobierno que viene de otro partido. Eso nos ha hecho 

mucho daño a México, el querer empezar desde cero. Si hay un modelo que funciona, 

incorporémoslo mejor de esos modelos y con mucho gusto le acepto la invitación. 

En contra de las extorsiones. Ayer vi al Presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad 

porque sí tengo una preocupación de denuncias de extorsión que había recibido. Casi 

todos mis colaboradores han sido, han recibido llamadas de extorsión en la alcaldía y son 

extorsiones con una serie de mentiras. Lo que nosotros encontramos es que el Consejo 

proporciona un servicio a través de la línea de atención a las extorsiones y promover ese 

servicio entre la población para que no le tengan miedo y podamos acabar con esa 

extorsión en la denuncia, además acordamos con el Presidente del Consejo compartir la 

información sobre los reportes que recibe de violencia y que esto nos sirva para nutrir 

nuestras fuentes de información. Con esto respondo a la pregunta de la diputada Circe.  

Diputado Lobo, la verdad es que nos dejaron un edificio delegacional que no se ha podido 

terminar. Hay una demanda por 8 millones que no se entregaron de un contrato que ya se 

pagó del edificio delegacional, está siguiendo su proceso. Todavía hacen falta recursos. 
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La verdad es que es una obra que ha tenido muchísimos cuestionamientos porque se 

convirtió en un barril sin fondo para los vecinos de Miguel Hidalgo. Sobre este gasto va a 

estar completamente observado y auditado, incluso invitamos al INFO Ciudad de México 

a tomar la terminación de la obra como un modelo de intervención y de supervisión y de 

transparencia. 

Tenemos pensado intervenir en la Pensil y ese es uno de los proyectos que queremos 

lanzar, un proyecto de obra pública para mejorar el espacio público en el barrio, 

trabajando de la mano de la comunidad para hacer sitios más seguros, pero no solamente 

estamos trabajando en Pensil en eso. El trabajo comunitario de las organizaciones ahí lo 

queremos meter y ahí concentrar mucho de nuestro esfuerzo de intervención social para 

acabar con las violencias, las adicciones y la delincuencia, no a través de la coacción y 

solamente de la policía, sino a través del trabajo comunitario y del trabajo social. 

Las preguntas de la diputada Salido, que ya se nos fue, pero con mucho gusto la busco y 

contesto. 

Parquímetros. Vamos a solicitar al Gobierno de la Ciudad el recurso de los parquímetros. 

El 30 por ciento de los ingresos de parquímetros no se ha restituido a los vecinos de los 

polígonos en donde se recauda, no se han restituido, los vecinos están incendiados, 

porque lejos de eso se les ha disminuido. Hace dos años habían recibido de recursos de 

parquímetros, 19 millones en uno de los polígonos, luego recibieron 15 y para este año se 

habían  asignado 10, es decir una reducción nominal de 50 por ciento de recurso de los 

parquímetros, y esos parquímetros son para obras en beneficio de la gente. 

Los mercados. Muy atinada la observación de Gaby, la desproporción del recurso para los 

mercados. Nos tocó menos de una décima parte de Gustavo A. Madero cuando por 

población y por demanda sí requerimos ese recurso. 

El caso del SAC Granadas, nosotros estamos del lado de los vecinos, exigiendo que los 

recursos del SAC Granadas sí se inviertan en infraestructura para la zona, porque ahí 

donde esta las Granadas, hay un crecimiento importante del desarrollo, entre centros 

comerciales, viviendas multifamiliares, en fin, y es una zona que ha crecido la demanda 

de servicios, pero no así los recursos para obra pública en esta zona y vamos a exigir que 

el SAC Granadas sí se inviertan los recursos ahí en la zona y siempre es muy valioso el 

apoyo que nos das aquí desde el Congreso, Gaby, para levantar la voz y que se le 

responda a los vecinos, así como en el caso de SAC Tacubaya. 
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El tema del Parque Bicentenario con gusto lo atiendo para escuchar a los vecinos. 

Luego nos preguntan sobre el gabinete de seguridad. Nosotros todos los lunes tenemos el 

gabinete de seguridad donde recibimos la información de las acciones que realizan las 

distintas áreas, está la Secretaría de Seguridad Ciudadana, está la Fiscalía, está el área 

de seguridad del Gobierno Federal, ya recibimos la información y coordinamos acciones.  

Las mesas de construcción de la paz son mesas diarias que tienen otro propósito de 

atención a los vecinos y que tiene otra lógica que no está articulada con el gobierno, no 

tenemos siquiera invitación, no sabemos quiénes están convocando a esas reuniones, 

entiendo que es un esfuerzo que están haciendo los gobiernos de la ciudad y el Gobierno 

Federal. Desde hace 4 años lo hacen, pero por alguna razón no están articulados en la 

lógica de este gobierno. 

Coordinación con las áreas, estamos teniendo coordinación con las áreas del Gobierno de 

la Ciudad en la medida de lo posible. El tema de Flow que es una preocupación de los 

vecinos, nosotros hemos escuchado mucho a los vecinos, es una obra que lleva muchos 

años, déjenme decirles, y todas las mitigaciones las ha determinado el Gobierno de la 

Ciudad, SEMOVI y SEDUVI, entonces yo creo que esas dudas que tienen hay que 

preguntárselas sobre los cambios de vialidad y eso, hay que preguntárselos a SEMOVI y  

SEDUVI que con muchísimo gusto creo que están en condiciones de responder. 

Los PILARES y los Faros. Yo no desestimo el trabajo que se hace del trabajo comunitario. 

Lo que yo no estoy de acuerdo es que el patrimonio y los bienes de la alcaldía se cedan al 

gobierno central y se cedan en una especie de despojo, como toparon el bajopuente de 

Tacuba, lo invadieron, nosotros teníamos el reconocimiento en el acta de entrega-

recepción y está ocupado por personal protegido por el Gobierno de la Ciudad. No vamos 

a entrar en esa disputa porque es un bajopuente, sin embargo me parce que no es lo 

correcto que si una alcaldía administraba unos bienes, de repente se despoje y se 

entreguen esos bienes y ese patrimonio al gobierno central. No estoy de acuerdo con eso. 

Creo que sí los esfuerzos de coordinación nos pueden llevar a ampliar los resultados que 

pueden tener los PILARES y todas las acciones sociales. El problema es que cuando 

tienen otros fines, se segregan a los gobiernos y no se coordinan. Yo estoy en la mejor 

disposición siempre de coordinarme con el Gobierno de la Ciudad y con el Gobierno 

Federal, siempre, porque sé que es para beneficio de los vecinos. 
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Yo les agradezco muchísimo la atención. Espero haber respondido a todas y cada una de 

sus preguntas y, si no, con mucho gusto lo hago por escrito. 

Con lo último que me quedo es con la solicitud de verdad de que nos apoyen en 

diciembre en el presupuesto, que no veamos Miguel Hidalgo como una alcaldía de un 

color. Veamos a los vecinos de Miguel Hidalgo como vecinos de la Ciudad de México y 

que de verdad acabemos con los discursos clasistas que solamente han dividido y 

construyamos mejor discursos de solidaridad en donde unidos resolvamos los muchos 

problemas que hay en la ciudad, reconozcamos que el gobierno no puede solo, ningún 

gobierno puede solo y que lo que necesitamos es sumar fuerzas para tener una mejor 

ciudad y un mejor país.  

En Miguel Hidalgo estamos trabajando todos los días para que las cosas se hagan y se 

hagan bien. 

Muchas gracias. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, alcalde. De favor, diputado Villanueva, seguimos 

con el desahogo de la sesión.  

EL C. SECRETARIO.- Diputada, se ha agotado el orden del día. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias a todas y a todos por su asistencia, a las personas 

que nos siguieron a través de las diversas plataformas del Congreso de la Ciudad y a las 

y los periodistas, a los concejales que estuvieron presentes, así como a todos los 

diputados que nos hicieron favor de acompañarnos.  

EL C. LIC. MAURICIO TABE ECHARTEA.- Y a todos nuestros vecinos que se 

conectaron en las redes sociales y que estuvieron muy pacientes escuchando a nuestras 

diputadas y diputados. Muchas gracias. 

LA C. PRESIDENTA.- A todos los que nos siguieron. Siendo las 17 con 25 minutos del 

día 25 de mayo del 2022, damos por terminada esta mesa de trabajo. 

Gracias. 

  


